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TUTELAR

Campanha mobiliza 
eleitores para votar  

em conselheiros
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BRIGA

Churrasco da firma 
termina com jovem 
ferido na cabeça

UMUARAMA, DOMINGO E SEGUNDA-FEIRA, 17 e 18 de Setembro de 2023

ESFORÇO

Venda de doces 
e biscoitos 

para ajudar a 
custear livros 

As umuaramenses Anecy 
Oncken e Letícia Butierrez 
vendem biscoitos e doces 
para arrecadar o dinheiro que 
será utilizado na edição de 
um livro e um livreto de apoio 
pedagógico e inclusão. Anecy 
é professora aposentada e 
diz que os livros serão dis-
tribuídos gratuitamente nas 
escolas e entidades. E pede 
a ajuda da comunidade para 
pôr em prática mais esse 
projeto. 
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ARRECADAÇÃO 

Prefeitos seguem 
mobilizados contra a queda 
nos repasses de recursos 
O prefeito de Cafezal do Sul e presidente da Amerios, 
Juninho, na foto com a esposa Rafaela, relata que os 
prefeitos e prefeitas da região continuam mobilizados 
contra a queda na arrecadação proveniente de ICMS e 
FPM. Segundo ele, a queda está aumentando a cada 
mês, por isso, várias prefeituras estão adotando medi-
das de contenção de despesas para conseguir fechar 
as contas do ano no azul. E vão protestar em Brasília 
no começo do próximo mês. 
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Umuarama e região não acompanham 
o Paraná nas doações de órgãos

Se por um lado o Paraná se destaca como o estado com o maior número de doações efetivas de órgãos para transplantes em 2023, a cidade de Umuarama 
chama a atenção por estar na contramão. Entre janeiro e junho a Secretaria de Estado da Saúde contabilizou nove doações efetivas na área da 12ª Regio-
nal de Saúde de Umuarama contra 10 recusas familiares em pacientes aptos. Os dados chamam a atenção para a necessidade de se falar, tirar dúvidas e 
entender a dimensão de que o ato de doar órgãos representa uma esperança e um novo recomeçar para quem está na fila de espera. Página A5

ECONOMIA 

Produção no 
setor moveleiro 
põe Umuarama 
em destaque 

Na indústria de Umuarama, 
o segundo maior volume de 
empresas instaladas é do 
setor moveleiro. A evolução 
deste ramo é visível e cons-
tante. Indústrias de ponta 
utilizam máquinas e equi-
pamentos importados, que 
executam partes da produção 
automaticamente. E mantém 
o município em destaque no 
Paraná. 
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DECISÃO - O São Paulo vai ao Maracanã enfrentar o Flamengo na 
tarde deste domingo, na primeira partida da final da Copa do Brasil. Os 
dois times vêm de derrotas no meio de semana. Página A8
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São Paulo- O ministro 
Luís Felipe Salomão, corre-
gedor do Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ), prepara 
uma cópia do relatório da 
auditoria feita no Tribunal 
Regional Federal da 4.ª Re-
gião (TRF4) e na 13.ª Vara 
Federal Criminal de Curitiba 
para encaminhar ao Minis-
tério da Justiça. O objetivo 
é usar o material para sub-
sidiar uma investigação na 
esfera criminal.

A inspeção apontou in-
dícios de irregularidades na 
homologação e no controle 
dos acordos de colaboração 
e de leniência fechados 
na Operação Lava Jato. 
O documento cita uma 
‘gestão caótica’ das multas 

IMBRÓGLIO

Corregedor do CNJ enviará cópia de auditoria
na vara da Lava Jato a Dino para investigação

O que diz o relatório parcial do CNJ:
Acordos seriam homologados sem conhecimento das circunstâncias da celebração 

e sem documentos das discussões ocorridas entre as partes;
‘Gestão caótica’ no controle das multas negociadas com delatores e empresas;
Magistrados teriam agido sem o ‘zelo’ necessário;
Possível ‘conluio’ envolvendo ‘diversos operadores do sistema de justiça a’ para 

destinar multas dos acordos de delação e leniência para ‘interesse exclusivo’ da 
força-tarefa da Lava Jato.

O senador e ex-juiz Sergio Moro, que comandou as ações da Lava Jato no auge da 
operação, disse nas redes sociais que as conclusões da correição são ‘mera opinião 
preliminar’ da Corregedoria do CNJ. “Os acordos homologados em Curitiba seguiram o 
padrão dos acordos homologados no STF”, afirmou. Moro acrescentou ainda que ‘nada 
concreto’ foi encontrado, ‘salvo divergências de opinião e especulações sem base’.

O deputado cassado Deltan Dallagnol, que foi coordenador da força-tarefa da 
procuradores da Lava Jato em Curitiba, também reagiu e acusou o corregedor do 
CNJ de tentar ‘forçar a barra para criar ou reforçar narrativas’ “Nós não podemos 
ter um país em que os ventos políticos de vingança soprem dentro das instituições 
judiciais”, afirmou nas redes.

e levanta suspeitas sobre 
a destinação dos valores 
negociados com delatores 
e empresas.

O relatório também 
deve ser usado, na próxima 
semana, para abrir proce-
dimentos disciplinares na 
Corregedoria do Conselho 
Nacional de Justiça sobre 
magistrados e servidores da 
Justiça Federal no Paraná. 
Juízes e desembargadores 
estão em silêncio porque 
não tiveram acesso à inte-
gra da correição. Procura-
do, o TRF4 informou que 
não vai se manifestar.

A avaliação de fontes 
envolvidas na auditoria e 
ouvidas reservadamente 
pela reportagem é que há 

muito trabalho pela frente 
a partir das informações 
reunidas no pente-fino. As 
consequências, segundo 
os interlocutores do CNJ, 
podem extrapolar o âmbito 
disciplinar e chegar à esfe-
ra penal, atingindo inclusi-
ve antigos protagonistas da 
Lava Jato.

O relatório final do CNJ 
ainda está em produção, 
mas uma versão provisória, 
com as primeiras impres-
sões de quem ao longo dos 
últimos dois meses partici-
pou das visitas a Curitiba 
base e origem da operação, 
e a Porto Alegre, onde fica o 
TRF4, tribunal de apelação 
da Lava Jato, circula entre 
os conselheiros.

Brasil deve 
retomar 
cooperação com 
Cuba em áreas 
como Saúde e 
Agricultura

O Brasil deve retomar a 
cooperação com Cuba em 
áreas como a farmacêutica e 
agrícola, disseram ministros 
que participam da comitiva 
do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva que está na 
cúpula do G77 + China, que 
acontece em Havana.

Segundo as ministras da 
Saúde, Nísia Trindade e da 
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação, Luciana Santos, os 
países devem fazer parcerias 
na linha de biofármacos e no 
desenvolvimento de vacinas, 
além de medicamentos para 
doenças crônicas como Al-
zheimer e diabetes, e novos 
remédios para gastrite com 
base no uso da cana de 
açúcar.

Elas disseram, ainda, que 
a cooperação pode trazer 
vantagens aos dois países, 
uma vez que hoje o Brasil 
tem um déficit de US$ 20 
bilhões com a importação 
de medicamentos. “Então, 
tudo o que vier agregar de-
senvolvimento, pesquisa, 
conhecimento tecnológico é 
o que nos interessa. Por isso 
essa lógica do ganha-ganha 
é tudo o que nós desejamos”, 
disse Nísia Trindade, em 
nota divulgada pela asses-
soria de imprensa do Palácio 
do Planalto. 

Ela disse também que 
há intenção ter cooperação 
em áreas mais abrangentes 
como a bioeconomia, por 
exemplo, e que o memoran-
do de entendimentos firma-
do em 2022 com o governo 
cubano será retomado.

Já o ministro do Desen-
volvimento Agrário, Paulo 
Teixeira, informou que 
os países devem manter 
parcerias principalmente 
na agricultura familiar, e 
em temas como genética 
de espécies agroalimenta-
res, bioinsumos, alimen-
tação animal, agricultura 
de conservação, sistemas 
alimentares tradicionais, 
fertilizantes, agroindústria, 
acesso à água. Ele destacou 
que deve assinar um me-
morando de entendimentos 
com o Ministério da Agri-
cultura de Cuba.

Também participaram 
da viagem técnicos da Em-
brapa, do Conab e do Incra, 
para participar de encontros 
com cubanos para trocar 
conhecimento.

Brasília - O ministro 
do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) Dias Toffoli 
vai manter o entendi-
mento de que as provas 
obtidas no acordo de 
leniência da Odebrecht 
são imprestáveis e nulas. 
Toffoli pretende deixar 
claro nos autos, porém, 
que o acordo não foi 
anulado. Ao menos por 
enquanto, está de pé.

Os desdobramentos e 
a abrangência da decisão 
do ministro provocaram 
dúvidas que envolvem 
até acordos firmados em 
outros países. É por isso 
que, nos próximos dias, 
o ministro deve reforçar 
nos autos que o eventual 
arquivamento de inqué-
ritos ou ações judiciais 
em curso, caso seja cons-
tatada a contaminação 
das provas, deverá ser 
decidido pelos juízes de 
cada processo.

De qualquer forma, o 
despacho de Toffoli abre 
brecha para que todos 
esses acordos sejam re-
vistos. A Associação Na-
cional dos Procuradores 
da República (ANPR) 
questiona a decisão de 

Toffoli, sob o argumento 
de que ele extrapolou os 
limites legais.

Sistemas
O Conselho Nacio-

nal de Justiça (CNJ), o 
Supremo e o Ministério 
da Justiça investigam 
agora indícios de que o 
conteúdo dos sistemas 
eletrônicos Drousys e My 
Web Day B - usados pela 
Odebrecht para operar 
um esquema de propina 
- foi adulterado pela Lava 
Jato para direcionar de-
lações contra seus alvos. 
Os dois sistemas estavam 
na Suíça e incluem pla-
nilhas de pagamentos a 
políticos e partidos.

No  d i a  6 ,  To f f o l i 
classificou a prisão do 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, em 2018, 
como “armação”. No seu 
diagnóstico, “até poder-
se-ia chamar de um dos 
maiores erros judiciários 
da história do País”, mas 
“foi muito pior”.

Em entrevista o pro-
curador Ubiratan Cazet-
ta, presidente da ANPR, 
acusou Toffoli de ter 
ignorado provas que já 

estavam do processo. 
Na decisão que proferiu, 
o ministro sustentou 
que o Ministério da Jus-
tiça não localizara os 
documentos relativos à 
cooperação internacio-
nal que legalizariam o 
uso dos documentos da 
Odebrecht guardados no 
exterior. Após o despacho 
de Toffoli, o ministério 
enviou ofício ao STF 
admitindo ter localizado 
os documentos.

Cazetta sustenta, no 
entanto, que esses do-
cumentos já estavam 
disponíveis para consulta 
nos autos no próprio 
tribunal e Toffoli os ig-
norou. O procurador diz 
que as provas dos siste-
mas Drousys e MyWeb-
Day poderiam ser usadas 
mesmo sem o envio das 
autoridades suíças por-
que foram entregues 
meses antes pela própria 
Odebrecht, por meio de 
seu acordo de leniência.

Em conversas reser-
vadas, Toffoli tem dito 
que não pretende mudar 
sua decisão pelo fato de 
os documentos da cola-
boração internacional 

Toffoli reforçará que não anulou leniência, só provas
terem sido localizados. 
Ao contrário, só aumenta 
ainda mais as suspeitas 
de que as provas teriam 
sido “esquentadas” pos-
teriormente pela Lava 
Jato.

Cooperação
Na prática, o acordo 

de leniência do Minis-
tério Público Federal 
com a Odebrecht foi 
celebrado em dezembro 
de 2016, mas os sistemas 
eletrônicos contendo as 
planilhas de propina só 
chegaram ao Brasil dez 
meses depois, em ou-
tubro de 2017. E, ainda 
assim, em “sacola de 
supermercado”, sustenta 
o ministro do STF.

No Supremo, a ava-
liação é a de que houve 
troca irregular de in-
formações da Lava Jato 
com outros países. Além 
disso, existe a suspeita 
de que os sistemas ele-
trônicos mantidos pela 
Odebrecht no exterior 
não teriam saído da Suí-
ça, mas, sim, da Suécia.

As provas são consi-
deradas imprestáveis, 
entre outros motivos, 

porque desrespeitaram 
a chamada “cadeia de 
custódia”, não haven-
do garantia de que não 
foram adulteradas. A 
reportagem apurou, po-
rém, que ministros do 
STF não veem envolvi-
mento da Odebrecht na 
possível desfiguração das 
provas.

Há cinco anos, antes de 
o então juiz da Lava Jato 
Sérgio Moro tomar posse 
no Ministério da Justiça, 
sob Bolsonaro, o conteúdo 
das planilhas da propina 
foi apagado dos sistemas 
Drousys e My Web Day 
B. Em 2021, o STF con-
siderou Moro parcial na 
condução do processo 
contra Lula, referente ao 
triplex do Guarujá. Hoje, 
o ex-juiz é senador pelo 
União Brasil.

Toffoli deu prazo de 
dez dias para que a 13.ª 
Vara Federal de Curitiba 
encaminhe a íntegra do 
acordo de leniência com 
a Odebrecht, incluindo 
anexos e documentos 
recebidos no Brasil e 
no exterior. A emprei-
teira também poderá se 
manifestar.

A varejista de origem 
chinesa Shein foi certi-
ficada como participante 
do Programa Remes-
sa Conforme na última 
quinta-feira, 14, mas 
ainda não mostra em 
suas plataformas a dis-
criminação dos impostos 
cobrados, exigência para 
a efetiva aplicação dos 
benefícios do programa.

O Remessa Conforme 
prevê a isenção da alí-
quota de imposto de im-
portação para compras 
de até US$ 50 (cerca de 
R$ 243) nas empresas 
participantes, que terão 
de cobrar os tributos de 
forma antecipada. Para 

Compras de até US$ 50 na Shein já estão isentas?
Entenda como funciona o Remessa Conforme

as compras acima de 
US$ 50, o imposto in-
cidente tem alíquota de 
60%. A isenção não se es-
tende ao ICMS cobrado 
pelos Estados, que tem 
alíquota uniforme de 
17%, conforme definição 
do Conselho Nacional 
de Política Fazendária 
(Confaz).

Segundo a Receita 
Federal, a aplicação dos 
benefícios do progra-
ma depende, além da 
certificação, também 
da adequação dos sites 
das empresas às exi-
gências do programa, 
que incluem informar o 
comprador de que a mer-

cadoria será importada e 
está sujeita à tributação 
e discriminar os valores 
dos impostos cobrados 
na hora da compra.

No site da Receita, a 
situação da página da 
internet da Shein em 
relação ao Remessa Con-
forme aparece como “em 
implantação”. Procura-
da, a Shein afirmou que 
“vem trabalhando ardua-
mente nas alterações que 
se fazem necessárias, 
tanto no site quanto no 
app, e tem a expectativa 
de ter tudo operando nos 
próximos dias”  A em-
presa não informou uma 
data para a adequação 

estar completa
A empresa também 

informou que “vê o pro-
grama com bons olhos”, 
que estará em diálogo 
constante com o governo 
para contribuir com o 
aprimoramento do pro-
grama e que vai conti-
nuar trabalhando para 
“fortalecer o setor de e-
commerce no País e zelar 
pelos interesses dos con-
sumidores brasileiros”.

O Remessa Conforme 
estabelece tratamento 
aduaneiro mais célere 
e econômico para em-
presas de e-commerce 
porque, com o paga-
mento dos impostos feito 

de forma antecipada, a 
liberação das encomen-
das pode ocorrer antes 
mesmo da chegada ao 
País. Em contrapartida, 
a Receita intensificou 
a fiscalização sobre os 
demais volumes.

Além da Shein, AliEx-
press e Sinerlog já aderi-
ram ao programa. Com 
a inclusão da Shein, 
segundo a Receita Fede-
ral, o grupo de empresas 
habilitadas no progra-
ma representa cerca de 
67% do total de remessas 
enviadas ao Brasil de 
janeiro a julho de 2023, 
que totalizaram cerca de 
123 milhões de volumes.
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Destaque na economia, setor moveleiro contribui 
para valorizar o que Umuarama produz

 ISETOR FORTE

Umuarama - Não é só 
questão de conforto para 
o descanso e reestabe-
lecimento das forças. A 
mobília tem muito a ver 
com praticidade, faz parte 
da decoração e ajuda a 
ganhar tempo nas tarefas 
de casa, além de deixar os 
ambientes mais agradáveis 
para se curtir a vida. Mó-
veis de qualidade ajudam 
as pessoas a viver melhor.

As pessoas precisam 
de uma cama, de um lu-
gar no sofá – isso quando 
não ocupa mais espaços 
para se esticar ou receber 
visitas – sem falar que os 
modernos eletrônicos que 
de hoje precisam de móveis 
para compor a decora-
ção do ambiente ou para 
protegê-los. Virou moda, 
também, mobiliar veículos 
para viagens de turismo. 
Kombis antigas, trailers e 
ônibus são transformados 
em pequenas residências 
sobre rodas, além de mode-
los montados por empresas 
especialistas.

Na indústria de Umuara-
ma, o segundo maior volu-
me de empresas instaladas 
é do setor moveleiro. A evo-
lução deste ramo é visível 
e constante. Indústrias de 
ponta utilizam máquinas e 
equipamentos importados, 
que executam partes da 
produção automaticamen-
te. Novos produtos são 
lançados regularmente, 
inserindo cada vez mais 
empresas da cidade no 
mercado nacional. E milha-
res de trabalhadores são 
empregados nesta área.

Nos primórdios do setor, 
desbravadores colocavam 
seus produtos em cami-
nhões e seguiam de cidade 
em cidade, de porta em 
porta, oferecendo sofás 
fabricados em Umuarama. 
Hoje, grandes empresas 

Setor de estofados se mantém forte em Umuarama 

VAGAS DE EMPREGOS 
Todos os dias são noticiadas vagas a serem 

preenchidas no setor. Bons profissionais são 
valorizados conforme sua produtividade e as 
famílias sentem a melhoria em suas vidas. Boas 

empresas prosperam junto com bons profissionais. 
“Se você quer trabalhar, pense no setor moveleiro. 
Transformar matérias primas básicas como ma-
deira, espuma, tecidos, colas e pregos em produtos 
acabados de alta tecnologia e qualidade é uma 
missão gratificante e rentável. A Agência do Traba-
lhador está disponível para te dar mais informações. 
As empresas estão de portas abertas e receberão 
você para conversar”, completa o secretário Junior 
Ceranto.

do varejo comercializam 
não somente sofás, mas 
colchões, jogos de cozinha, 
cadeiras e produtos es-
tofados de madeira ou de 
metal. Diversas indústrias 
moveleiras da cidade se uti-
lizam do e-commerce nas 
mais diversas plataformas 
nacionais, com milhares de 
produtos de alto valor agre-
gado vendidos diariamente.

A atenção das empre-
sas para acompanhar a 
movimentação comercial 
– saber em qual canal de 
vendas as coisas estão 
acontecendo e fazer parte 
dele – foi uma das ações 
que fortaleceu e estabele-
ceu definitivamente o setor 
moveleiro local.

Empresas que come-
çaram fabricando sofás e 
colchões agora produzem 
suas próprias espumas, 
molas e outros insumos. 
Elas compram a matéria 
prima básica, e não mais 
produtos prontos, o que 
agrega valor e amplia a ne-
cessidade de mão de obra 
local, movimentando cada 
vez mais a economia local.

A indústria precisa sem-
pre buscar soluções e se 
adaptar ao mercado, ao que 
o cliente quer e necessita 
comprar por um valor, não 
apenas por um preço. “Pre-
ço tem a ver com concor-
rência, mas o valor de um 
produto é uma questão de 
preferência, de escolha do 
cliente. Nossas indústrias 
são atentas a tudo isto, por 
isso continuam crescendo 
e se fortalecendo”, destaca 
o secretário da Indústria e 
Comércio de Umuarama, 
Junior Ceranto.

MÃO DE OBRA
O setor moveleiro de 

Umuarama contrata di-
retamente marceneiros, 

auxiliares de marcenaria, 
costureiros, montadores, 
almoxarifes, transporta-
dores, controladores de 
qualidade e econômico-
financeiros, vendedores, 
encarregados e gerentes, 
profissionais de marketing 
e muito mais.

Indiretamente, as em-
presas ajudam a manter 
trabalhadores empregados 
em setores de manutenção 
industrial, oficinas me-
cânicas, departamentos 
jurídicos e de engenharia, 
inventores projetistas ou 
desenvolvedores de pro-
dutos.

PREFEITO DESTACA 
Para o prefeito Celso 

Pozzobom, é possível ver 

claramente que negócios 
de todos os tipos (indústria, 
comércio, serviços e seus 
empregos) estão interli-
gados, fazendo o capital 
girar dentro de um núcleo 
econômico, no caso Umua-
rama. “Esse círculo permite 
que todos mantenham vivos 
seus negócios e empregos. 
Todos os negócios, grandes 
ou pequenos, são impor-
tantes para o município. 
Os pequenos ajudam a 
manter os grandes e os 
grandes ajudam a manter 
os pequenos. Cada setor 
contribui para manter os 
outros atuantes”, avalia. 
As empresas moveleiras 
sempre contratam traba-
lhadores para treiná-los 
de acordo com suas neces-

sidades, formando mão de 
obra qualificada. A Prefei-
tura de Umuarama também 
mantém cursos de costura 
industrial, marcenaria e ou-

tros para atender ao setor, 
em parceria com empresas 
do ‘Sistema S’ que também 
oferecem cursos voltados 
ao setor.

Artistas e agentes culturais 
são convidados para palestra 
sobre a Lei Paulo Gustavo 
de incentivo à cultura

Umuarama - O Governo 
Federal já liberou, por meio 
da Lei Complementar n° 
195/2022, mais conhecida 
como Lei Paulo Gustavo, 
R$ 3.862.000.000 para in-
vestimentos em projetos 
culturais no Brasil. Ao Pa-
raná foram destinados R$ 
98.068.968,41 e Umuarama 
terá direito a R$ 963.024,52. 
Para falar sobre as formas 
de acessar esses recursos, 
entre outros assuntos cor-
respondentes ao tema, a 
Fundação Cultural convida 
artistas, agentes e produ-
tores culturais para um 
encontro neste domingo 
(17). 

A Palestra Lei Paulo 
Gustavo tem entrada gra-
tuita e será entre as 14h e 
as 17h, no teatro do Centro 
Cultural Vera Schubert. 
“Teremos a satisfação de 
receber Victor Simião, 
secretário de Cultura de 
Maringá, e Sara Araújo, 
integrante da Comissão Ét-
nico-Racial Lélia Gonzalez 
da Associação dos Servido-
res da Defensoria Pública 
do Estado do Paraná. O 
objetivo é instruir os agen-
tes sobre as possibilidades 
da LPG”, detalha Vânio 
Pressinatte, secretário 
municipal de Cultura.

Rodrigo Fernandes Pe-
reira, chefe da Divisão 
de Ação Cultural da FCU, 
relata que os participantes 
serão informados sobre os 
prazos e vão discutir os 
mecanismos de acesso ao 

incentivo, garantindo que 
os recursos sejam adequa-
damente distribuídos. Por 
exemplo, há uma repar-
tição em categorias e em 
Umuarama R$ 674.117,16 
(70%) deverão ser aplica-
dos em ações de audiovi-
sual e R$ 288.907,35 (ou 
30%) em projetos nas de-
mais linguagens artísticas. 
A quantia será disponi-
bilizada mediante cadas-
tro e aprovação do Plano 
de Ação correspondente 
por estados, municípios 
e Distrito Federal, exclu-
sivamente por meio da 
plataforma TransfereGov”, 
explica o coordenador.

Do total do valor refe-
rente aos 70%, devem ser 
investidos em projetos 
como apoio a produções, 
festival e cinema na rua, 
salas de projeção, capa-
citação, formação e qua-
lificação de profissionais, 
criação e fortalecimento 
de cineclubes. Os 30% res-
tantes são de livre aplica-
ção nas demais áreas do 
segmento cultural. “Podem 
concorrer aos recursos ar-
tistas nas suas mais diver-
sas formas de produção, 
tanto pessoas físicas, em-
presas e pessoas jurídicas 
sem fins lucrativos, como 
associações, fundações e 
organizações da socieda-
de civil”, define Pereira, 
acrescentando que não é 
preciso agendar ou retirar 
ingresso para participar do 
evento.

Secretaria utilizará tablets para acompanhamento 
e fiscalização de obras públicas

Umuarama - A fiscali-
zação de obras públicas 
em Umuarama ganhou o 
reforço de dois tablets, 
que permitirão regis-
tros mais completos da 
execução dos serviços 
e consultas instantâ-
neas aos projetos sem 
depender de internet. 
Os equipamentos foram 
adquiridos pela Secreta-
ria Municipal de Obras, 
Planejamento Urbano 
e Projetos Técnicos e 
entregues nesta semana 
pelo prefeito Celso Poz-
zobom.

O objetivo do investi-
mento – pouco mais de 
R$ 4 mil – é melhorar as 
condições de trabalho 
dos engenheiros respon-
sáveis por acompanhar 
a evolução e a qualidade 
das obras públicas, infor-
mou o secretário muni-
cipal Renato Caobianco, 
que coordena o setor de 
obras da Prefeitura.

“Os tablets vão ajudar 
bastante no trabalho de 
campo dos fiscais. As 
fotos serão descarre-
gadas na Prefeitura e 
armazenadas na nuvem, 
podendo ser acessadas 
facilmente pelo prefei-
to, secretários e demais 
interessados para moni-
torar o andamento das 
obras. Além disso esses 
serão carregados com 

Prefeito Pozzobom reunido com a equipe da Secretaria 

os projetos e planilhas, 
o que vai agilizar a fis-
calização possibilitando 
consultas rápidas mesmo 
onde não houver cobertu-
ra de internet”, explicou.

Renato Caobianco 
acrescentou que a Se-
cretaria de Obras tem 
investido na atualização 
de computadores e equi-
pamentos, bem como na 
aquisição e licenciamen-
to de software (progra-
mas) que possibilitam 
conexão com novas tec-
nologias.

O objetivo vai além 

de ter um equipamento 
mais ágil e seguro. “Pre-
cisamos das ferramentas 
adequadas para acessar 
plataformas e programas 
dos governos estadual e 
federal para cadastrar 
projetos e receber recur-
sos, bem como prestar 
contas aos organismos 
oficiais. Os ambientes de 
informações evoluem ra-
pidamente e precisamos 
acompanhar”, justificou 
o secretário.

Outra preocupação 
é atender às demandas 
do município, definidas 

pela administração mu-
nicipal. Como 2024 é ano 
eleitoral, o prefeito Celso 
Pozzobom tem cobrado 
celeridade na elaboração 
e cadastramento de proje-
tos junto ao governo, para 
que os recursos sejam 
liberados antes do perío-
do de limitações imposto 
pelo calendário eleitoral. 
“Tudo tem de estar enca-
minhado até abril, para 
que possamos executar 
as obras ainda no ano 
que vem. Por isso não 
podemos perder tempo”, 
completou Pozzobom.
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Prefeitos cortam gastos e mantém mobilização
contra a queda nos repasses de recursos

 IARRECADAÇÃO 

Umuarama – Os pre-
feitos da Associação dos 
Municípios de Entre Rios 
(Amerios) estão adotando 
medidas para adequar os 
caixas das prefeituras e 
evitar a falta de recur-
sos nos próximos meses. 
Segundo o prefeito de 
Cafezal  do Sul ,  Mario 
Junio Kazuo da Silva, o 
Juninho, que também é 
presidente da Amerios, 
a redução nas despesas 
é uma necessidade, mas 
sem cortar serviços es-
senciais. 

Juninho informou que, 
neste primeiro momento, 
os prefeitos estão adotan-
do medidas básicas como 
rever alguns contratos 
já firmados, um plano de 
contingência, diminuição 
em horas extras de alguns 
setores, redução na carga 
horário dos setores admi-
nistrativos, entre outras. 
Ele diz que a adequação 
é importante para manter 
os caixas das prefeituras 
dentro da normalidade e 
fechar o ano no azul. 

Além disso, em pro-
testo contra a queda na 
arrecadação do Fundo de 
Participação dos Municí-
pios (FPM), os prefeitos da 
região continuam unidos 
com os colegas em nível 
nacional. Há poucos dias, 

os prefeitos do País rea-
lizaram uma mobilização 
para alertar o Governo 
Federal sobre a queda na 
arrecadação. E continuam 
focados na mobilização 
que ocorrerá nos dias 3 
e 4 próximos em Brasília 
para cobrar a aprovação 
no Congresso Nacional 
de projetos que podem 
ajudar na recuperação dos 
repasses. 

Presidente da Amerios e prefeito de Cafezal do Sul, Juninho 
e o presidente do Cisa e prefeito de Perobal Almir de Almeida 
em recente reunião na Amerios debatendo o assunto Em reunião recente, os prefeitos da Amerios já pediram apoio ao deputado federal Zeca Dirceu 

AMP MOBILIZADA
Na semana que passou, 

o presidente da AMP (As-
sociação dos Municípios 
do Paraná) e prefeito de 
Santa Cecília do Pavão, 
Edimar Santos, decidiu, 
junto com os presidentes 
de 19 associações regio-
nais de municípios do Es-
tado, a Diretoria da AMP e 
os presidentes de Frentes 
Municipalistas da AMP, 

intensificar a cobrança – 
junto ao Governo Federal 
e ao Congresso Nacional 
– por mais recursos para 
os municípios.

Na reunião, foram dis-
cutidas as quedas drás-
ticas de receitas sofridas 
pelas prefeituras, como 
no caso do FPM (Fundo de 
Participação dos Municí-
pios) e do ICMS (Imposto 
sobre a Circulação de Mer-

cadorias e Serviços) e as 
soluções para o problema. 
Edimar pediu a união dos 
prefeitos e prefeitas em 
torno do movimento muni-
cipalista, especialmente na 
mobilização municipalista 
dos dias 3 e 4 de outubro, 
em Brasília, para defender 
a aprovação de matérias 
de interesse dos municí-
pios. “Temos que nos unir 
em torno de temas como 

a aprovação da PEC 25, 
PEC 14, PLP 334 e PLP 
136, que são essenciais 
para repasses permanen-
tes de dinheiro aos cofres 
públicos, dando mais elas-
ticidade e tranquilidade 
aos municípios. Também 
vamos nos reunir com a 
bancada federal. Por isso, 
as presenças dos prefeitos 
e prefeitas na mobilização 
é fundamental”, comentou.

A Câmara dos Depu-
tados aprovou na quarta-
feira (13) o projeto de lei 
que regulamenta a aposta 
esportiva. O texto segue 
agora para o Senado. O 
projeto incorpora o texto da 
Medida Provisória 1182/23, 
editada pelo governo fe-
deral para regulamentar 
o tema, e será enviado ao 
Senado.

As regras valem para 
as apostas de quota fixa, 
chamado mercado “bets”.

Conforme o texto apro-
vado pelos deputados fe-
derais, o percentual de ar-
r e c a d a ç ã o  d e s t i n a d o 
à seguridade social cai de 
10%, como está na Medida 
Provisória, para 2%. Houve 
aumento dos percentuais 
de distribuição para edu-
cação (1,82%) e esporte 
(6,63%), e inclusão de re-
passe de recursos para 
turismo (5%).

O apostador pagará 30% 
de Imposto de Renda sobre 
a parcela dos prêmios que 
exceder a faixa de isenção.

Pelo projeto, as empre-
sas do setor ficarão com 

82% do faturamento bruto 
(descontado pagamento de 
prêmios e imposto de ren-
da), e não mais com 95%, 
como prevê a Lei 13.756/18, 
que criou esse mercado e 
não tinha sido regulamen-
tada. 

Com a regulamentação, 
o governo federal estima 
reforçar o caixa em R$ 
700 milhões em 2024. Ini-
cialmente prevista para 
render até R$ 15 bilhões, a 
medida renderá menos de 
R$ 1 bilhão após o projeto 
do Orçamento revisar os 
cálculos.

Prêmios esquecidos
Assim como nas loterias 

tradicionais, os ganhadores 
terão até 90 dias a partir da 
divulgação do resultado da 
aposta para retirar o prê-
mio. Após esse prazo, 50% 
dos prêmios não resgatados 
serão destinados ao Fundo 
Nacional para Calamidades 
Públicas, Proteção e De-
fesa Civil, conforme texto 
aprovado pelos deputados 
federais. Pela Medida Pro-
visória, 100% iriam para 

o Fundo de Financiamento 
Estudantil (Fies).

Proibições de apostar
Não podem fazer apos-

tas esportivas os seguintes 
grupos de pessoas:

•    menores de 18 anos;
•    trabalhadores de 

casas de apostas;
•    cônjuges, compa-

nheiros e parentes de até 
segundo grau de trabalha-
dores de casas de apostas;

•    com acesso aos sis-
temas de apostas espor-
tivas;

•    treinadores, atletas, 
árbitros, dirigentes espor-
tivos e demais pessoas 
ligadas aos objetos das 
apostas;

•    negativados nos ca-
dastros de restrição de 
crédito;

•    agentes públicos que 
atuem na fiscalização do 
setor de apostas.

Outorgas
Apenas as bets habilita-

das poderão operar apostas 
relacionadas a eventos es-
portivos oficiais, mediante 
pagamento de uma outorga 
(licença) ao governo. 

Câmara aprova regulamentação 
das apostas esportivas

Brasília (AE) - A Câma-
ra dos Deputados concluiu 
na quinta-feira a aprovação 
da minirreforma eleitoral, 
projeto que altera o Código 
Eleitoral, a Lei da Ficha Lim-
pa e fragiliza a transparência 
eleitoral e a prestação de 
contas. Além de encurtar a 
inelegibilidade de candidatos 
cassados, o texto aprovado 
promete um “liberou geral” 
na propaganda e gastos eleito-
rais com as propagandas cru-
zadas entre partidos que não 
são federados nem coligados.

Siglas podem financiar 
as campanhas umas das ou-
tras, o que significa que um 
candidato a deputado de um 
partido pode aparecer junto 
com um candidato de outra 
legenda, mesmo que rivais. 
Será permitido, por exemplo, 
anúncios partilhados de can-
didatos do PT, de Luiz Inácio 
Lula da Silva, e do PL, de Jair 
Bolsonaro.

A votação foi dividida em 
duas partes - uma finalizada 
na quarta, 13, e outra ontem. 
Na primeira, a Casa aprovou 
com 367 votos favoráveis, 86 
contra e uma abstenção. On-
tem, a Câmara deu 345 votos 
sim, 55 não. Um deputado se 

absteve. A matéria, que só 
teve a orientação contrária do 
Novo e do PSOL, agora vai ao 
Senado antes de passar pela 
sanção ou veto do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva.

O texto aprovado também 
altera as regras de contagem 
de tempo para um político 
condenado ser impedido de 
disputar eleição e fixa o prazo 
limite em oito anos. Pela regra 
atual, um deputado que hoje é 
cassado na Câmara fica inele-
gível pelo resto do mandato e 
por mais oito anos seguidos. 
Se ele for punido no 1º ano do 
mandato, por exemplo, fica 
inelegível por 11 anos. Pela 
minirreforma, esse período 
de inelegibilidade seria de 
apenas oito anos após a con-
denação. 

2024
O projeto também flexibi-

liza o prazo de inelegibilidade 
no caso de presidente, gover-
nadores e prefeitos que re-
nunciarem aos cargos. O novo 
texto diz que a contagem de 
oito anos começa a partir da 
data da renúncia. Atualmente, 
o período começa a partir do 
que seria o fim do mandato.

Além da inelegibilidade 

Minirreforma eleitoral aprovada encurta
punição a candidatos inelegíveis

e da propaganda cruzada, 
o texto aprovado também 
fixa o prazo de desincompa-
tibilização, isto é, o período 
necessário para que algumas 
profissões precisem abando-
nar o cargo para poder can-
didatar-se. No atual modelo, o 
prazo pode varias entre qua-
tro a seis meses. O texto fixa 
o período em um semestre.

Em pouco menos de dois 
meses, a Câmara instituiu 
um grupo de trabalho que 
produziu os dois projetos que 
tiveram a urgência aprovada 
nesta semana. Deputados 
esperam que a minirreforma 
seja sancionada até o dia 6 
de outubro deste ano para 
que ela possa valer para as 
eleições municipais de 2024.

A presidente do Grupo de 
Trabalho que deu origem aos 
projetos é Dani Cunha (União 
Brasil-RJ), filha do ex-presi-
dente da Câmara Eduardo 
Cunha, que teve o mandato 
cassado em 2016. O relator 
é Rubens Pereira Júnior (PT-
MA). Organizações da socie-
dade civil protestaram contra 
a velocidade de discussão da 
minirreforma e apontaram 
problemas que fragilizarão a 
transparência. 
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Rede
O Estado conta com uma Central Estadual 

de Transplantes, responsável pela área admi-
nistrativa e plantão, localizada em Curitiba, 
além de quatro Organizações de Procura de 
Órgãos (OPO) – Curitiba, Londrina, Maringá e 
Cascavel. Estas unidades trabalham na orien-
tação e capacitação das equipes das Comissões 
Intra-Hospitalares de Doação de Órgãos e 
Tecidos para Transplantes, distribuídas em 
67 hospitais do Paraná.

Ao todo, são cerca de 700 profissionais 
envolvidos, entre os quais também estão 23 
equipes de transplante de órgãos, 25 centros 
transplantadores de córneas, quatro bancos 
de córneas em atividade (Curitiba, Londrina, 
Maringá e Cascavel), além dos laboratórios 
clínicos e de histocompatibilidade.

Logística
O Governo do Estado disponibiliza toda 

infraestrutura aérea e terrestre para o trans-
porte dos órgãos, o que garante agilidade e 
logística adequadas para o procedimento.

“O trabalho desenvolvido pelo Sistema 
Estadual de Transplantes funciona em prol 
das pessoas que aguardam uma nova opor-
tunidade de vida por meio do transplante. 
Nossos esforços são para que cada vez mais 
pessoas sejam beneficiadas por esse gesto de 
amor e solidariedade”, ressalta a coordenadora 
do Sistema Estadual de Transplantes, Juliana 
Ribeiro Giugni.

Umuarama - Em um 
momento em que o Paraná 
se destaca como o estado 
com o maior número de 
doações efetivas de órgãos 
para transplantes em 2023, 
Umuarama chama a aten-
ção por estar na contra-
mão. Entre janeiro e junho 
a Secretaria de Estado da 
Saúde contabilizou nove 
doações efetivas na área 
da 12ª Regional de Saú-
de de Umuarama contra 
10 recusas familiares em 
pacientes aptos. Os dados 
chamam a atenção para 
a necessidade de se falar, 
tirar dúvidas e entender 
a dimensão de que o ato 
de doar órgãos representa 
uma esperança e um novo 
recomeçar para quem está 
na fila de espera.

“A doação foi a minha 
melhor escolha. Em um 
momento de dor eu sei que 
consegui ajudar a salvar vi-
das. Me consola saber que 
graças ao meu filho outras 
pessoas estão enxergando 
e vivendo com o coração 
dele”, afirmou a autônoma 
Karina Negrett Furtado, de 
38 anos. Ela espera um dia 
escutar o coração do filho 
no peito do receptor.

Karina perdeu o filho 
João Guilherme Negrett 
Furtado, de apenas 15 anos, 
após um atropelamento, no 
dia 16 de dezembro de 
2022, em Cruzeiro do Oes-
te, onde a família reside. 

O adolescente seguia de 
bicicleta para o trabalho 
quando foi colhido por um 
veículo no cruzamento 
das avenidas Curitiba e 
Garibaldi Pinheiro. João 
Guilherme chegou a ser 
socorrido e permaneceu 
internado por três dias na 
Unidade de Terapia Inten-
siva (UTI) do Hospital Ce-
mil, em Umuarama, mas 
infelizmente não resistiu 
e foi constatada sua morte 
encefálica no dia 19.

Karina contou que João 
Guilherme era muito tran-
quilo e queria ser psicólo-
go. Ele era o segundo filho 
da autônoma que tem mais 
três. “O João era muito 
esforçado, gostava de jogar 
vídeo game e quando co-
meçou a trabalhar desper-
tou a vontade de trabalhar 
para me ajudar. Eu achava 
tão lindo quando ele me 
dizia que iria me ajudar”, 
relatou. 

Ato de amor
Karina contou que ela 

é doadora e quando João 
Guilherme sofreu o aciden-
te, veio a certeza da doa-
ção se o pior acontecesse. 
“Quando o vi, senti no meu 
coração que meu filho não 
iria voltar mais para casa. O 
acidente foi muito grave”, 

contou.  Com a decisão 
tomada, conversou com 
familiares, que são da área 
da saúde. Ressaltou que o 
apoio familiar foi incondi-
cional. O ato de amor de 
Karina permitiu que outras 
sete pessoas tivessem a 
chance de um recomeço. 
Foram doados o coração, o 
pâncreas, o fígado, os rins 
e as córneas.

Segundo um levanta-
mento do Sistema Estadual 
de Transplantes (SET/PR), 
atualmente 3.503 pessoas 
esperam por um transplante 
no Paraná. A fila é maior 
para quem necessita de um 
rim – são 1.937 pacientes. 
Na sequência, estão 1.278 
pacientes que aguardam por 
um transplante de córnea, 
além dos que esperam por 

transplantes de fígado (244), 
coração (29), rim/pâncreas 
(24) e pulmão (20).

Setembro Verde
Para esclarecer a socie-

dade sobre o que é a doção 
de órgãos, como funciona 
e quem está apto é que foi 
criada a campanha Setem-
bro Verde. Durante todo 
esse mês no Brasil todo são 
realizadas ações que buscam 
tirar dúvidas, orientar e 
salientar a importância de 
ajudar a quem precisa, mes-
mo que seja no momento 
mais difícil, o do luto.

“É um momento muito 
delicado para a família, 
pois ela está em luto”, sa-
lientou a enfermeira Arie-
tha Araujo, integrante da 
Comissão Intra-hospitalar 

de Órgãos e Tecidos para 
Doação (CIHDOTT) do 
Hospital Cemil, de Umua-
rama. Ela é uma das pro-
fissionais que acolhem a 
família no momento do 
óbito e conversam sobre 
a possibilidade da doação. 
“Mesmo que esteja sendo 
mantida apenas por apare-
lhos, pois já houve a morte 
encefálica, o familiar vê o 
paciente respirando, com o 
coração batendo e o corpo 
quentinho, o que faz o mo-
mento ser mais delicado”, 
salientou Arietha.

Doadores
A enfermeira salientou 

que os maiores impedi-

tivos para a doação são 
convicções religiosas e 
falta de entendimento so-
bre o processo de doação. 
“Conversamos, tiramos as 
dúvidas, mas a decisão 
final é sempre da família 
e respeitamos isso”, afir-
mou Arietha.

A profissional explicou 
que somente pacientes 
em situação de morte en-
cefálica e de parada car-
diorrespiratória podem 
ser potenciais doadores. 
E todo o processo é feito 
através do Sistema Único 
de Saúde (SUS) e com 
profissionais capacitados 
especialmente para isso. 
Isso garante a isonomia e 

transparência.
Após a verificação é 

feito todo um procedi-
mento médico, balizado 
por lei, com três exames 
de diagnósticos, sendo 
um de imagem realizado 
no cérebro que vai verifi-
car se ainda há circulação 
sanguínea no cérebro. A 
ausência caracteriza de 
forma definitiva a morte 
encefálica. Um único 
doador pode salvar até 
oito vidas.

A doação é realizada 
somente mediante auto-
rização da família e, por 
isso, a importância da 
pessoa em avisar os fa-
miliares da vontade de se 
tornar doador. “Já tivemos 
situação em que a doação 
ocorreu porque o familiar 
realizou a vontade da 
esposa, que já havia dito 
que era doadora”, expli-
cou Arietha.

Coração, rins, pân-
creas, pulmões, fígado e 
também tecidos, como 
córneas, pele, ossos, vál-
vulas cardíacas e tendões 
podem ser doados. Qual-
quer pessoa pode doar. A 
doação de rins ou parte 
do fígado pode ser feita 
em vida, para um familiar 
próximo. Quando esse tipo 
de doação for para uma 
pessoa não pertencente à 
família, é necessário uma 
autorização judicial.

O ato de amor de Karina, mãe de João Guilherme, permi-
tiu que o filho continue vivo em outras pessoas (foto arquivo 
pessoal)A enfermeira Arietha Araújo salienta a importância de manifestar em vida aos familiares a 

vontade de ser doador

 ISETEMBRO VERDE

Triste: Umuarama acumula mais recusas 
do que doações efetivas de órgãos

DATA AÇÃO RESPONSÁVEL HORÁRIO

18/09  Ação no Shopping com os alunos do Centro de Educação Profissional São Francisco de Assis e CIHDOTT Enfª Tayla 19:30 às 22:00 hrs

18/09 Palestra para os funcionários do Shopping Enfª Natalie e Josimeire – Assistente Social 14:00 às 17:00 hrs

20/09 Ação no Shopping com os alunos do Centro de Educação Profissional São Francisco de Assis e CIHDOTT Ana Clara - Psicóloga 19:30 às 22:00 hrs

22/09 Ação no Shopping com os alunos do Centro de Educação Profissional São Francisco de Assis e CIHDOTT Enfª Natalie 19:30 às 22:00 hrs

25/09 Palestra para os funcionários do Hospital Enfª Mayara, Enfª Adriane e 10:00 às 12:00 hrs

   Eva – Téc. Enfª 15:00 às 17:00 hrs

26/09 Ação no Shopping com os alunos do Centro de Educação Profissional São Francisco de Assis e CIHDOTT Enfª Leticia e Enfª Isabelly 19:30 às 22:00 hrs

28/09 Ação no Shopping com os alunos do Centro de Educação Profissional São Francisco de Assis e CIHDOTT Enfª Mayara 19:30 às 22:00 hrs

29/09 Encerramento - Setembro Verde  CIHDOTT

 ISETEMBRO VERDE NO CEMIL

Este ano o Hospital Cemil está realizando uma série de 
atividades para marcar o Setembro Verde. Veja abaixo: 
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Campanha busca atrair eleitores 
para escolha de conselheiros tutelares

Uma coalizão de 12 
organizações de direitos 
humanos criou uma cam-
panha para estimular os 
brasileiros a votar nas 
eleições para os conselhos 
tutelares, que acontecem 
no dia 1º de outubro. Como 
o voto é facultativo, essas 
votações costumam atrair 
um número pequeno de 
eleitores.

A campanha A Eleição 
do Ano é capitaneada por 
organizações como a Agên-
cia de Notícias dos Direitos 
da Infância (Andi), Coali-
zão Brasileira pelo Fim da 
Violência contra Crianças e 
Adolescentes e Agenda 227. 

Um site  (https://ae-
leicaodoano.org) explica 
como funcionam as elei-
ções, o que esperar dos can-
didatos e também sugere, 
aos eleitores, os nomes de 
candidatos que se compro-
metem com 12 princípios, 
como participação popular 
na construção de políti-
cas públicas, respeito à 

liberdade religiosa e aos 
direitos LGBT+, além da 
prioridade ao acionamento 
da rede de proteção (em vez 
de medidas punitivas) e à 
manutenção dos vínculos 
familiares.

Os candidatos que con-
cordarem com os compro-
missos podem se inscrever 
no site, para terem seus 
nomes indicados aos elei-
tores. “Esse é um cargo 
público por nomeação dire-
ta da população brasileira, 
então, no dia 1º de outubro, 
é importante olhar para sua 
cidade e escolher o melhor 
candidato, porque, por qua-
tro anos, essas pessoas vão 
ter a responsabilidade de 
proteger a vida de crianças 
e adolescentes no seu muni-
cípio”, explica o secretário 
nacional dos Direitos da 
Criança e do Adolescente, 
Cláudio Augusto Vieira da 
Silva.

Perfil candidatos
De acordo com a pesqui-

sadora da Universidade do 
Estado do Rio de Janeiro 
(Uerj) Silene Freire, a elei-
ção é importante porque 
permite uma participação 
da sociedade civil na es-
colha dos guardiões dos 
direitos das crianças e 
adolescentes. 

Ela alerta para a impor-
tância de eleitores busca-
rem informações sobre os 
candidatos e votarem no 
dia 1º de outubro. Segundo 
ela, muitos conselhos têm 
sido ocupados por políticos 
e indicados por eles. Há, de 
acordo com a professora, 
casos de loteamento por 
partidos políticos em al-
guns municípios.

“Se você tem candidatos 
do prefeito naquele municí-
pio, essa relação [do conse-
lho com a prefeitura] fica 
muito limitada. O conselho 
tutelar deveria buscar a 
ampliação e garantia dos 
direitos das crianças e 
adolescentes via políticas 
públicas”, afirma Silene. 

“Fazer essa mediação com 
as políticas públicas tem 
sido algo extremamente 
falho nessas mais de três 
décadas de conselho”.

A professora da Uni-
versidade Federal do Rio 
de Janeiro (UFRJ) Miriam 
Krenzinger também desta-
ca a necessidade de par-
ticipação dos eleitores no 
pleito, já que isso definirá 
quem são as pessoas que 
atuarão nos bairros ou 
municípios no sistema de 
proteção das crianças e 
adolescentes. 

“A gente quer eleger 
pessoas que tenham um 
perfil não só qualificado 
na área mas que também 
conheça o campo das políti-
cas públicas, que defendam 
os direitos humanos, que 
tenham um perfil progres-
sista, democrático. Enfim, 
que possam olhar para os 
desafios que afetam essas 
crianças e famílias, sem 
um olhar criminalizador, 
punitivista ou de tutela 

assistencialista. Sem um 
olhar que tenha interesses 
escusos de ocupar um es-
paço de poder para outros 
fins, como aquilo virar um 

trampolim para as próxi-
mas eleições ou virar um 
espaço de poder do campo 
religioso daquela pessoa”, 
conta Miriam.

A rodovia PR-482, conhe-
cida como Estrada Bonfim, 
em Umuarama, foi palco de 
dois acidentes envolvendo 
três veículos, na noite de 
sexta-feira (15). Quatro 
pessoas, incluindo três 
crianças com idades entre 
1 e 7 anos, ficaram feridas 
no acidente e receberam 
assistência das equipes do 
Corpo de Bombeiros e do 
Samu.

O acidente ocorreu por 
volta das 19h45 no sentido 
shopping ao parque de 
exposições. Os veículos en-
volvidos eram uma Ranger, 
uma carreta Volvo FH12 
(apenas o cavalo-trator) 
e um automóvel Classic. 
Todas as vítimas feridas, 
que incluem a mãe e seus 
filhos, estavam no carro. 
A mulher de 28 anos foi 
socorrida com suspeita de 
fratura no fêmur e lesões no 
rosto, enquanto as crianças 
tiveram apenas escoriações 
leves.

No caminhão Volvo, es-
tava um homem que saiu 

ileso. Na Ranger, estava 
um casal que também não 
se feriu.

A Polícia Militar foi 
acionada para atender a 
ocorrência de acidente de 
trânsito. Ao chegar ao local, 
os policiais foram informa-
dos de que as equipes de 

emergência já haviam en-
caminhado os feridos para 
atendimento hospitalar.

Segundo informações 
da PM, a condutora da 
Ranger, uma mulher de 31 
anos, relatou que o aciden-
te envolveu seu veículo, que 
colidiu com os outros dois 

veículos, o Corsa Classic 
e o caminhão Volvo. No 
entanto, devido a um acor-
do entre os envolvidos, a 
seguradora se encarregou 
da remoção dos veículos, 
impossibilitando a ela-
boração da dinâmica do 
acidente pela polícia.

Jovem sofre traumatismo 
craniano após ser 
agredido no 1º de Maio

Um churrasco de 
firma no Parque 1º de 
Maio, em Umuarama, 
terminou em violência 
na madrugada deste 
sábado (16) quando 
um jovem de 25 anos 
foi brutalmente agre-
dido, sofrendo um 
traumatismo craniano 
e facial. A Polícia Mili-
tar (PM) foi acionada 
após uma solicitação 
do Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgên-
cia (Samu) por volta 
das 3h30 da manhã.

Segundo a PM, a 
irmã da vítima, que es-
tava presente no local, 
relatou aos militares 
que a violência ocor-
reu durante o churras-
co da empresa em que 
o rapaz trabalhava. 
Até o momento, o autor 
das agressões não foi 
identificado.

Ao chegar no local, 
a equipe de socorristas 

do Samu prestou os 
primeiros atendimen-
tos ao homem de 25 
anos, que apresentava 
múltiplas lesões pelo 
corpo, incluindo um 
traumatismo craniano 
e facial. Ele foi imedia-
tamente encaminhado 
para o Pronto Aten-
dimento Municipal 
(PAM), onde recebeu 
os cuidados médicos 
necessários.

As  autor idades 
estão investigando o 
caso para identificar 
o autor das agressões 
e entender as circuns-
tâncias que levaram 
a essa violenta agres-
são. Conforme a PM, 
a família da vítima 
recebeu orientações 
das autoridades e um 
boletim de ocorrência 
foi elaborado para que 
a polícia possa pros-
seguir com as investi-
gações.

Em uma operação con-
duzida pelo grupo Rotam 
da Polícia Militar (PM), dois 
veículos carregados com 
cigarros contrabandeados 
foram apreendidos em me-
nos de 12 horas na PR-323, 
em Cruzeiro do Oeste. A 
carga ilícita estava sendo 
transportada em uma ca-
minhonete Toyota Hilux e 
um Volkswagen T-Cross. 
Apesar das apreensões, 
nenhum suspeito foi detido 
pelas autoridades.

De acordo com infor-
mações fornecidas pela 
Polícia Militar, a primeira 
apreensão ocorreu por 
volta das 18h de sexta-
feira (15). Durante um 
patrulhamento de rotina 
na PR-323, a equipe Ro-
tam tentou abordar uma 
caminhonete Hilux que 
levantou suspeitas. No 
entanto, o condutor do veí-
culo desobedeceu a ordem 
de parada e empreendeu 
fuga em alta velocidade.

Após alguns quilômetros 
de perseguição, o motoris-
ta abandonou o veículo, 
adentrando uma área de 
mata nas proximidades, 

ECA
O Estatuto da Criança e do Adolescente 

(ECA) lista 20 atribuições do conselho tu-
telar em relação à garantia dos direitos do 
público infantojuvenil, entre eles: aconselhar 

pais; requisitar serviços públicos na área de 
saúde, educação, serviço social, segurança, 
previdência; encaminhar à Justiça e Ministério 
Público casos de infrações contra os direitos 
desse público, atender a vítimas de violência 
doméstica e requisitar medidas protetivas à 
Justiça (como encaminhamento a abrigos em 
casos de violência).

“É importante frisar que não são eles que 
vão julgar, decidir ou aplicar qual medida 
judicial será tomada. Eles também não fazem 
trabalho de investigação, nem podem invadir 
as casas das famílias. Mas eles podem sim 
requisitar o apoio das forças policiais para 
cumprir algumas ações que precisam ser feitas 
para defender os direitos das crianças e dos 
adolescentes”, destaca Miriam.

Quatro pessoas ficam feridas após acidente 
envolvendo três veículos na PR-482

PM apreende dois veículos carregadoscom cigarros contrabandeados na PR-323

conseguindo escapar das 
autoridades. 

Segundo a PM, no in-
terior da caminhonete, os 
policiais encontraram apro-
ximadamente 55 caixas de 
cigarros, das marcas Eight 
e Palermo, além de duas 
placas pertencentes a ou-
tros veículos. Após consulta 
ao chassi da camionete 
apreendida, foi constatado 
que o veículo estava em-
placado no município de 
Londrina e tinha um alerta 
de furto registrado em 10 de 

setembro de 2023.
Consequentemente, o 

veículo foi encaminhado ao 
7º Batalhão de Polícia Mili-
tar (BPM) para confecção 
do boletim de ocorrência e 
posteriormente transferido, 
juntamente com a merca-
doria apreendida, para a 
Polícia Federal de Guaíra.

SEGUNDA APREENSÃO
A segunda apreensão 

ocorreu na madrugada 
do sábado (16), por volta 
das 01h. Segundo a PM, 
a equipe Rotam, durante 

patrulhamento preventivo 
nos postos de combustíveis 
às margens da PR-323, avis-
tou um veículo T-Cross de 
cor branca que transitava 
em alta velocidade, em 
desacordo com as normas 
da via.

Diante dessa situação, 
a equipe iniciou uma per-
seguição tática ao veículo, 
com o objetivo de realizar 
a abordagem. Contudo, o 
veículo desapareceu mo-
mentaneamente da vista 
da equipe. 

Conforme a PM, após 
alguns minutos, a central 
de comunicação informou 
à equipe que o veículo em 
questão, com as mesmas 
características, estava es-
tacionado na garagem de 
um prédio em construção, 
situado no cruzamento das 
ruas Minoru Tanoue com 
Maranhão, ambas mar-
geando a rodovia. Dois 
indivíduos teriam fugido 
do local.

Com a chegada da equi-
pe ao local, foi confirmado 

que se tratava do veículo 
em questão, que estava 
trancado. No entanto, era 
visível que o carro estava 
carregado com cigarros de 
origem estrangeira, tota-
lizando aproximadamente 
25 caixas. Além disso, um 
rádio comunicador, apa-
rentemente desligado, foi 
encontrado no veículo.

O veículo foi removido 
para o pátio do 7º BPM, 
onde será posteriormente 
entregue à Receita Federal 
de Guaíra.
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Umuarama - O comi-
tê técnica que discute a 
execução do projeto do 
Plano Municipal de Rotas 
Acessíveis apresentou ao 
prefeito Celso Pozzobom, 
na manhã desta sexta-
feira, 15, o andamento do 
projeto para implantação 
da primeira rota acessível 
de Umuarama, que vai me-
lhorar a acessibilidade no 
deslocamento de pedestres 
e pessoas com deficiência, 
integrado ao sistema de 
transporte coletivo.

A apresentação ocorreu 
na sala de reuniões do 
gabinete e o prefeito de-
monstrou grande interesse 
pelo projeto, reafirmando a 
importância da ampliação 
das rotas para outros locais 
da cidade, de grande inte-
resse público. Pozzobom in-
formou que está solicitando 
recursos – em torno de R$ 
3,5 milhões – de um fundo 
federal para financiamento 
de obras de mobilidade 
urbana.

O traçado da primeira 
rota acessível foi mantido 
pelo prefeito, conforme de-
finido nas reuniões anterio-
res do comitê intersetorial. 
“A finalização do projeto e 
apresentação em audiência 
pública deve ocorrer ainda 
neste ano. Queremos iniciar 

o quanto antes as obras de 
adequação, com o apoio 
do prefeito, e estender as 
rotas para outras regiões 
da cidade no ano que vem”, 
apontou o secretário de 
Segurança, Trânsito e Mo-
bilidade Urbana, Valdecir 
Capelli.

Pozzobom aprovou a pri-
meira rota acessível e tam-
bém o modelo de calçadas 

que foi selecionado para o 
projeto. O comitê conta com 
a participação do Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência 
(CMDPD), equipe técnica 
das secretarias de Obras 
e de Segurança, Trânsito 
e Mobilidade Urbana (Ses-
tram) e representantes da 
sociedade organizada.

Estudos prévios da Ses-

tram identificaram as difi-
culdades enfrentadas pela 
população no deslocamento 
pelas ruas da cidade, como 
barreiras, buracos e des-
níveis nas calçadas, falta 
de rampas adequadas e de 
guias para deslocamento de 
deficientes visuais, além de 
uma sinalização mais ade-
quada, entre outros pontos.

O primeiro lote contem-

pla o Centro Cívico (entorno 
da Prefeitura, Fórum do 
Tribunal de Justiça, Mi-
nistério Público Estadual, 
secretarias de Assistência 
Social e Habitação, Fó-
rum Eleitoral, Câmara de 
Vereadores, Hemonúcleo, 
Centro Cultural, Justiça 
do Trabalho, Ministério 
da Agricultura, Adapar e 
Praça Hênio Romagnolli), e 
também a região do Colégio 
Estadual Professor Paulo 
Alberto Tomazinho, onde 
funciona a sede da Apadevi 
(associação dos deficientes 
visuais).

“Queremos adequar es-
tas regiões e promover a in-
tegração pela rua Ministro 
Oliveira Salazar, contem-
plando ainda a Secretaria 
Municipal de Saúde e a 
região dos bancos, até a 
Prefeitura”, explicou a ar-
quiteta especializa em trân-
sito, Regina Duarte Gomes. 
Segundo ela, o transporte 
coletivo será integrado 
às rotas acessíveis, que 
atendem ao Estatuto das 
Cidades e à Lei de Inclusão 
da Pessoa com Deficiência. 
“O município já levantou os 
principais atrativos para 
pedestres, polos geradores 
de tráfego e alternativas 
que privilegiam o desloca-
mento a pé”, completou.

Comércio 
paranaense 
cresce 1,4% 
nos primeiros 
sete meses
do ano

O comércio paranaense 
cresceu 1,4% nos primei-
ros meses do ano, frente 
ao mesmo período do ano 
passado, segundo a Pes-
quisa Mensal do Comércio 
(PMC), divulgada nesta 
sexta-feira (15) pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE). 
Ela também aponta au-
mento de 0,6% no acumu-
lado dos últimos 12 meses 
e de 0,2% em julho, na 
comparação com o sétimo 
mês de 2022. Os dados são 
do comércio ampliado, que 
engloba todos os setores 
analisados, inclusive ven-
da de veículos e materiais 
de construção.

De janeiro a julho os 
números foram puxados 
pelo aumento das vendas 
de artigos farmacêuticos, 
médicos, cosméticos e per-
fumaria (10,5%), eletro-
domésticos (10,4%), com-
bustíveis e lubrificantes 
(4,1%) e supermercados 
(0,3%). No recorta apenas 
de julho, as maiores va-
riações foram em artigos 
farmacêuticos, médicos, 
cosméticos e perfumaria 
(16,8%), eletrodomésticos 
(11,5%), móveis e eletro-
domésticos (8,2%), teci-
dos, vestuário e calçados 
(4,2%), hipermercados 
e supermercados (4,1%) 
e veículos, motocicletas, 
partes e peças (0,7%).

As vendas de veículos 
no Paraná estão no mesmo 
patamar de 2022. No en-
tanto, a PMC registra um 
leve crescimento de 0,3% 
nesse segmento ao longo 
dos últimos doze meses 
no Estado. Em relação 
à venda de materiais de 
construção, a pesquisa 
mostra uma retração de 
5,9% no ano no Paraná, 
acompanhando um movi-
mento nacional no mesmo 
período (-3,1%).

O resultado nacional 
do comércio mostra alta 
de 4,3% em relação ao co-
meço do ano passado. Se-
gundo o IBGE, o comércio 
varejista do País está 2,2% 
abaixo do nível recorde 
da série, que aconteceu 
em outubro de 2020. As 
principais influências po-
sitivas nacionais no ano, 
até o momento, foram 
combustíveis e lubrifi-
cantes (11,3%), atacado 
especializado em produtos 
alimentícios e bebidas 
(9,8%), eletrodomésticos 
(6,9%) e veículos, moto-
cicletas, partes e peças 
(6%).

A PMC produz indica-
dores que permitem acom-
panhar o comportamento 
conjuntural do comércio 
varejista no País, investi-
gando o volume e a recei-
ta bruta de revenda nas 
empresas formalmente 
constituídas, com 20 ou 
mais pessoas ocupadas, e 
cuja atividade principal é 
o comércio varejista.

O programa Renova-
PR completa dois anos de 
lançamento com a marca 
6.662 projetos de energia 
sustentável instalados 
em propriedades rurais 
do Paraná, subsidiados 
pelo Banco do Agricultor 
Paranaense. O progra-
ma apoia as famílias de 
produtores rurais na im-
plantação de um sistema 
próprio para geração de 
energia, seja por meio de 
placas solares para gerar 
energia elétrica ou pelo 
processamento de bio-
massas para a produção 
de biogás e biometano.

O RenovaPR é desen-
volvido pelo Governo do 
Estado, através da Secre-
taria de Estado da Agri-
cultura e do IDR-Paraná, 
em parceria com a inicia-
tiva privada e agentes de 
crédito. Os 6,6 mil projetos 
financiados somaram R$ 
1,2 bilhão em investimen-
tos, sendo que o Governo 
do Estado aportou R$ 235 
milhões para subsidiar 
as taxas de juro para os 
produtores rurais nesse 
período.

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
celebrou o aniversário do 
programa nesta sexta-
feira (15), com a inaugu-
ração de mais um sistema 
para a produção de biogás 
e biometano, instalado na 
Granja Angst, em Toledo, 
no Oeste do Paraná. Os 
proprietários, Maria e 
Emílio Angst, trabalham 
há 20 anos na criação 
de suínos e na atividade 
leiteira e vão investir R$ 
1,3 milhão na instalação 
de um biodigestor, com 
recursos do Plano Safra 
financiados pelo Banco do 
Brasil e suporte técnico 
do Instituto de Desenvol-
vimento Rural do Paraná 

(IDR-Paraná).
Ratinho Junior des-

tacou o sucesso do pro-
grama, que fez com que o 
Paraná passasse a ocupar 
o segundo lugar no País 
em geração distribuída 
no meio rural, ficando 
atrás apenas de Minas 
Gerais. “Somos um dos 
maiores produtores de 
alimentos do Brasil em 
quantidade, variedade e 
com sustentabilidade. O 
mundo exige uma produ-
ção sustentável, e isso se 
reverte em novos negócios 
e em renda para os nossos 
produtores”, disse.

“Era isso que tínhamos 
em mente quando criamos 
o RenovaPR, incentivar os 
agricultores paranaenses 
a serem autossustentáveis 
em energia, o que reduz os 
custos, permite ampliar a 
produção e agrega valor 
aos produtos”, disse Rati-

nho Junior. “O potencial é 
tão grande que temos aqui 
no Oeste do Paraná um 
novo pré-sal. Por isso pre-
cisamos organizar essa 
geração de biogás, junto 
com os pequenos produto-
res, e integrar os sistemas 
para passar a comercia-
lizar esse combustível 
para as cooperativas, as 
empresas, além de utilizar 
nos próprios veículos das 
propriedades”.

De acordo com a Agên-
cia Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), o Estado 
ganhou 21.461 novas uni-
dades de geração própria 
de energia nos últimos 
dois anos. Até o lança-
mento do programa, em 
2021, eram 6.145 unida-
des, passando para 27.596 
até agosto deste ano, um 
incremento de 250% no 
período.

O coordenador esta-

dual do RenovaPR, Herlon 
Goelzer de Almeida, ex-
plicou que além de apoiar 
os agricultores, um dos 
objetivos do programa 
é disseminar a geração 
de energia distribuída 
no meio rural. “Estamos 
tendo resultados mara-
vilhosos. A ideia do pro-
grama era sensibilizar 
os produtores rurais do 
Paraná, das diferentes 
cadeias produtivas, a fa-
zerem a geração própria 
de energia. E esses núme-
ros avançaram muito no 
Estado nos últimos dois 
anos”, disse.

O secretário estadual 
da Agricultura e do Abas-
tecimento, Norberto Orti-
gara, destacou ainda que 
essa alternativa também 
possibilita ampliar a pro-
dução suína no Paraná, 
que é o segundo maior 
produtor nacional nessa 

cadeia – foram produzi-
das 5,9 milhões de uni-
dades ao longo dos seis 
primeiros meses do ano, 
recorde para o período. 
Isso porque ao fazer a 
destinação correta dos re-
síduos, os produtores são 
autorizados a criar um 
número maior de animais. 

BIOGÁS
 Além da economia, 

o novo sistema de bio-
gás instalado na proprie-
dade de Maria e Emílio 
Angst, que tem apenas 
três hectares, também 
vai ajudá-los a resolverem 
um passivo ambiental. A 
geração de biogás utiliza 
o dejeto dos animais que 
são criados no sítio e que, 
até então, precisavam ser 
destinados a outros locais 
para o descarte, gerando 
um custo médio de R$ 6 
mil por mês.

O governador Ratinho Junior visitou a unidade em Toledo

O assunto foi tratado nesta reunião na Prefeitura

 IUMUARAMA 

Projeto de implantação de rotas 
acessíveis é apresentado ao
prefeito Celso Pozzobom

RenovaPR já viabilizou 6.662 projetos
de energia sustentável em propriedades rurais
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Final da Copa do Brasil é a 4ª entre 
RJ-SP na história; relembre decisões

 IFLAMENGO X SÃO PAULO: 

São Paulo (AE) - Fla-
mengo e São Paulo entram 
em campo para o primeiro 
jogo da final da Copa do 
Brasil neste domingo, no 
Maracanã. O confronto 
não só reúne dois dos prin-
cipais clubes do futebol 
como também uma clássica 
rivalidade regional: Rio de 
Janeiro contra São Paulo. 
Os dois Estados, pionei-
ros no esporte no País, 
jogaram pelo troféu da 
competição em outras três 
ocasiões, sendo uma delas 
a decisão mais recente, 
de 2022, entre Flamengo e 
Corinthians, quando os ca-
riocas saíram vencedores. 
No retrospecto histórico, 
no entanto, a vantagem é 
dos times paulistas.

O rubro-negro esteve 
na primeira final interes-
tadual, em 2004. Naquela 
temporada, o representan-
te de São Paulo foi o Santo 
André, que chegou pouco 
cotado, mas ganhou o título 
dentro do Maracanã. No 
ano seguinte, outra “ze-
bra”: o Paulista, recheado 
de jogadores que até foram 
para a seleção brasileira 
posteriormente, superou 
o Fluminense sem sofrer 
nenhum gol nas partidas 
decisivas. Somente 17 anos 
depois é que os cariocas 
levaram a melhor pela pri-
meira vez, e em 2023, eles 
têm a chance de empatar a 
estatística.

O Estadão relembra 
todas as finais entre Rio 
e São Paulo na Copa do 
Brasil. O jogo da volta da 
final está marcado para o 
outro domingo, dia 24, no 
Morumbi.

FLAMENGO X SANTO 
ANDRÉ (2004) - O “SE-

GUNDO MARACANAZO”
Um ano depois de per-

der a Copa do Brasil de 
2003 para o Cruzeiro, o 
Flamengo chegava a mais 
uma decisão do torneio, 
dessa vez fazendo o segun-
do jogo em casa e contra o 
emergente Santo André, 
de Péricles Chamusca, que 
ainda era pouco conhecido 
no cenário nacional. Todo 
o favoritismo caía para os 
rubro-negros, e o clima de 
“já ganhou” foi uma reali-
dade até o emblemático 30 
de junho de 2004.

No primeiro jogo, dis-
putado no antigo Palestra 
Itália no dia 23, os clubes 
terminaram igualados em 
2 a 2, algo que foi melhor 
para os cariocas, já que 
ainda valia o critério do 
gol fora de casa. Bastava 

um empate sem gols ou em 
1 a 1 no Maracanã para o 
Flamengo sair campeão - e 
mesmo que o clube esti-
vesse na vice-lanterna do 
Campeonato Brasileiro, 
tinha em seu elenco nomes 
como Júlio César, Ibson 
e Felipe, que poderiam 
decidir um duelo tão im-
portante.

Em campo, a história foi 
outra: após um primeiro 
tempo empatado por 0 a 
0, o Santo André, focado 
e bem acertado, marcou 
na segunda etapa com 
Sandro Gaúcho e Élvis e 
venceu por 2 a 0, fazendo 
a festa frente a mais de 
70 mil rubro-negros. De-
dimar, capitão da equipe 
na época, chamou o feito 
de “segundo Maracanazo”, 
em referência à perda da 

Copa do Mundo de 1950 
pela seleção brasileira no 
estádio diante do Uruguai.

FLUMINENSE X PAU-
LISTA (2005) - O COME-
ÇO DO “MANCINISMO”

Além de ser o “caminho 
mais fácil para a Liberta-
dores”, a Copa do Brasil 
também sempre serviu 
como um celeiro de talen-
tos, já que os clubes de 
menor mídia enfrentam os 
mais populares e, conse-
quentemente, revelam seus 
jogadores antes pouco 
conhecidos. Em 2005, o 
Paulista de Jundiaí, co-
mandado por Vagner Man-
cini na Série B, se mostrou 
ao País.

O “esquadrão” contava 
com dois nomes que ser-
viram a seleção brasileira 

posteriormente: o goleiro 
Victor, ainda reserva na 
época, e o zagueiro Rever, 
além de outros que fizeram 
carreira em território nacio-
nal, como Cristian e Marcio 
Mossoró. Eliminando Juven-
tude, Botafogo, Internacio-
nal, Figueirense e Cruzeiro, 
o time chegou à decisão 
contra o Fluminense.

O tricolor carioca, que 
brigava pelo G-4 no Bra-
sileirão, era treinado por 
Abel Braga, que havia 
perdido a Copa do Brasil 
para o Santo André com 
o Flamengo um ano antes 
- naturalmente, o favoritis-
mo pendia para o Rio. No 
entanto, os paulistas não 
deram chance: a vitória 
de 2 a 0 no primeiro jogo, 
em Jundiaí, e o empate 
em 0 a 0 em São Januário 

renderam o primeiro título 
a Mancini e seu “manci-
nismo”.

FLAMENGO X CORIN-
THIANS (2022) - CLÁSSI-
CO DO POVO DECIDIDO 
NOS PÊNALTIS

Após as finais de 2004 
e 2005, o terceiro capítulo 
da rivalidade interestadual 
só aconteceria 17 anos 
depois. Flamengo e Corin-
thians decidiram a edição 
de 2022 pouco tempo após 
fazerem as quartas de final 
da Libertadores da mesma 
temporada, quando os ca-
riocas levaram a melhor. 
Era a chance de vingança 
para os paulistas.

O rubro-negro, coman-
dado por Dorival Júnior, 
vivia um ótimo momento, 
já que estava garantido na 
final continental, enquanto 
o alvinegro, de Vítor Perei-
ra, tinha sua última chance 
de levantar um título no 
ano e encerrar o jejum 
de 13 sem conquistar a 
Copa do Brasil. O primeiro 
confronto, na Neo Química 
Arena, terminou empatado 
por 0 a 0, jogando todas as 
emoções para o Maracanã, 
que receberia a segunda 
partida.

No tempo normal, igual-
dade por 1 a 1, e o desfecho 
ficou para os temidos pê-
naltis. Filipe Luís iniciou 
a disputa desperdiçando 
para o Flamengo - com isso, 
bastava para o Corinthians 
acertar suas penalidades 
para sair campeão, até que 
Fagner chutou na trave. 
Nas alternadas, Mateus Vi-
tal isolou sua cobrança e o 
gol derradeiro ficou nos pés 
de Rodinei, que converteu 
e garantiu o troféu para o 
clube da Gávea.

Campinas (AE) - In-
ternado às pressas na 
última quarta-feira com 
um tumor no cérebro, o 
lateral Júnior Tavares, 
da Ponte Preta, deixou 
o Hospital da Pontifícia 
Universidade Católica 
(PUC) de Campinas nesta 
sexta, após ser medicado 
e ter recebido alta dos mé-
dicos. O jogador aguarda 
para a realização de uma 
cirurgia, que ainda não foi 
marcada. A expectativa 
é que ocorra na próxima 
semana.

Júnior Tavares deu 
entrada no hospital após 
sentir um mal-estar e um 
formigamento no braço. O 
lateral foi diagnosticado 
com tumor no cérebro em 
agosto e desde então não 
atua pela Ponte Preta. A 
alta, nesta sexta, foi con-
firmada pela assessoria 
de comunicação da PUC.

No primeiro momento, 
a Ponte Preta, através de 
sua assessoria de impren-
sa, afirmou que não arca-
ria com o tratamento do 
lateral. No entanto, após 
a grande repercussão do 
caso, o clube resolveu es-
clarecer o fato e publicou 
uma nota oficial, na qual 
se prontifica em pagar as 
diárias da internação.

“A Ponte Preta desta-
ca que, embora não seja 
obrigada por se tratar de 
um problema de saúde 
preexistente, tentou fazer 
o pagamento na noite de 

quinta-feira (14). Não foi 
possível porque o atleta 
relatou problema em sua 
conta bancária. A respeito 
da doença preexistente, 
não decorrente de sua 
atividade profissional, a 
Ponte Preta ressalta que 
nunca deixou de auxiliá
-lo. Pelo contrário. Sempre 
esteve à disposição, ofere-
cendo acompanhamento 
médico em todas as ações 
necessárias”, diz o clube 
em nota.

CARREIRA
Júnior Tavares tem 27 

anos e foi revelado pelo 
Grêmio. No time gaúcho 
fez poucas partidas no 
profissional e foi empres-
tado para o Joinville e, 
depois, para o São Paulo, 
onde apareceu no cenário 
nacional.

Pelo São Paulo, que 
mais tarde o contratou de 
forma definitiva, foram 75 
partidas entre os anos de 
2016 e 2019. Jogou ainda 
por Sampdoria, da Itália, 
e Portimonense, de Por-
tugal, até voltar ao Brasil 
para defender o Sport.

Depois do Sport foi 
jogar no arquirrival, no 
Náutico. Foram: 54 jogos 
e três gols marcados. Foi 
contratado pela Ponte Pre-
ta no início do ano, sendo 
uma peça importante na 
conquista da Série A2 do 
Campeonato Paulista. De-
fendeu o time campineiro 
em 24 partidas.

Nova Santa Rita (AE) - 
Ricardo Maurício pode ficar 
fora da etapa do Velopark 
da Stock Car, em Nova 
Santa Rita (RS), no fim de 
semana. O piloto bateu de 
frente com o muro e inter-
rompeu o primeiro treino 
livre nesta sexta-feira. Ele 
não teve ferimentos graves. 
Ainda no início do treino, o 
carro de Maurício perdeu o 
freio pouco antes de o piloto 
ingressar na reta do circui-
to. O veículo não fez a curva 
e chocou-se com a barreira 
de pneus. A parte frontal 

do carro foi prejudicada no 
acidente.

O corredor foi atendido 
pelo resgate e retirado do 
carro sem maiores pro-
blemas. Ele teve apenas 
escoriações. “Eu estou 
bem, foi um susto apenas. 
Infelizmente, o carro ficou 
sem freio, mas estou bem, 
dolorido e ralado nas ca-
nelas, um pouco inchadas, 
mas está tudo certo, sem 
fratura nenhuma. Vamos 
ver se conseguimos recons-
truir o carro a tempo”, disse 
Ricardo Maurício.

Com tumor na cabeça, 
ex-jogador do São Paulo deixa 
hospital e aguarda por cirurgia

Ricardo Maurício sofre acidente e 
pode ficar fora da Stock Car no Velopar

A equipe da Eurofarma 
já trabalha para tentar 
recuperar o carro 90 a 
tempo do classificatório, 
que ocorre neste sábado. A 
participação, porém, tam-
bém depende da disposição 
e recuperação de Ricardo 
Maurício, que sofre com 
dores depois da batida. Ele 
terá de ficar em observação 
durante 24 horas, apesar de 
afirma que está bem e que 
sua vontade é correr.

VELOPARK
A Stock Car começou 

com os treinos livres nesta 
sexta-feira. No sábado, 
ocorreu o classificatório, 
às 13h. No domingo, a cor-
rida 1 está marcada para 
12h10, enquanto a prova 
complementar tem larga-
da prevista para 12h50. 
As duas disputas terão 
duração de 30 minutos 
mais uma volta cada. A 
Stock Car é transmitida 
ao vivo pela Band (TV 
aberta), canais SporTV e 
BandSports (TV fechada), 
além dos canal oficial da 
categoria no YouTube.

GP de Cingapura de 2008: relembre corrida 
polêmica que atrapalhou Massa na briga por título

São Paulo (AE) - Cidade
-estado localizada na Ásia, 
Cingapura nunca foi referência 
no mundo do automobilismo. 
Não conta com um circuito 
tradicional ou mais badalado, 
nunca teve pilotos no grid da 
Fórmula 1. Mesmo assim, se-
diou um dos GPs mais famosos 
da história, em 2008. E parte 
desta polêmica vem sendo 
lembrada neste fim de semana, 
quando os pilotos correrão à 
noite, no horário local, neste 
domingo. 

Há 15 anos, Cingapura es-
treou no calendário da Fórmu-
la 1. E a etapa tinha tudo para 
ficar marcada na categoria por 
dois bons motivos: foi a primei-
ra corrida disputada à noite e 
foi a prova de número 800 na 
história do campeonato. Mas a 
lembrança mais comum ligada 

a etapa é o “Cingapuragate”, 
episódio que voltou à tona nas 
últimas semanas por causa 
da movimentação de Felipe 
Massa na Justiça em busca 
do reconhecimento do título 
daquele ano.  

O “Cingapuragate” ou 
“Crashgate” foi a manipula-
ção do resultado pela equipe 
Renault, então chefiada pelo 
controverso Flavio Briatore. 
Abaixo, o Estadão relembra 
como foi a corrida que acabou 
prejudicando diretamente 
Massa na briga pelo título 
daquele campeonato, decidido 
por apenas um ponto em favor 
de Lewis Hamilton.  

A LARGADA
Iluminado por quase 1.600 

holofotes, o circuito de rua de 
Marina Bay sediou a corrida à 

noite. E o pole position Felipe 
Massa, largando ao lado rival 
Hamilton, não teve qualquer 
trabalho para manter a lide-
rança nas primeiras voltas. No 
auge de sua forma, o brasileiro 
chegou a abrir mais de três 
segundos sobre o inglês.

O espanhol Fernando Alon-
so largara de uma modesta 15ª 
colocação. Apesar de já ser 
bicampeão mundial, o piloto 
da Renault estava longe de ser 
cotado para sequer chegar ao 
pódio. Na época, a F-1 contava 
com mais dois brasileiros: 
Rubens Barrichello e Nelsinho 
Piquet, que se tornaria um dos 
protagonistas da prova. 

A BATIDA
Tudo parecia normal na 

corrida, com os favoritos entre 
as primeiras posições, até que 

Alonso foi o primeiro a ir para 
os boxes, na 12ª volta. Na épo-
ca, os pilotos faziam pit stops 
também para reabastecer o 
carro. Mas o espanhol apenas 
trocou os pneus, voltando 
em último lugar. A decisão 
surpreendeu porque não se 
encaixava nas estratégias 
mais evidentes dos times. 

Duas voltas depois, Nelsi-
nho acertou sua Renault no 
muro da curva 17 - no ano 
seguinte ele confessaria que 
bateu de propósito para bene-
ficiar Alonso, seu companheiro 
de equipe. O incidente impôs 
o caos na corrida por alguns 
minutos. Isso porque a direção 
de prova colocou o safety car a 
pista e proibiu as paradas nos 
boxes até que todos os carros 
estivessem alinhados atrás do 
carro de segurança. 

Gabigol e Lucas Moura são alguns dos destaques no jogo do Maracanã
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Umuarama - A pro-
fessora de alfabetização 
aposentada, Anecy Onc-
ken, juntamente com a 
artista circense que tem 
formação em Direito, 
Letícia Diaz Butierrez, 
está trabalhando no 
projeto que prevê a edi-
ção de dois livros, um 
deles “Era uma vez as 
vogais” com linguagem 
em Braile e o livreto “O 
Alfabeto dos Alunos”, 
em Libras, ambos com 
apoio pedagógico e in-
clusão com distribuição 
gratuita nas escolas 
e entidades de apoio.

Para conseguir esse 
objetivo, Anecy e Letícia 
buscam ajuda financei-
ra para pagar a editora 
e o custo de produção, 
e uma das formas en-
contradas é a venda de 
biscoitos artesanais e 
doces, por preço médio 
de R$ 5,00 a unidade e 
também brigadeiro ao 
custo de R$ 10,00 cada. 
Elas estão “gastando 
a sola do sapato” para 
vender os doces e arre-
cadar a quantia neces-
sária para o projeto de 
cunho pedagógico. Além 
de oferecer os doces nas 
ruas, no comércio, elas 
procurar ir a eventos de 
grandes concentrações. 

Além dos doces, elas 
pedem ajuda em PIX 
para toda a comuni-
dade. E quem deseja 
apoiar o projeto pode 
contribuir com qual-
quer quantia para o PIX 
44-99930-2084. “É por 
uma boa causa, pela 
educação de inclusão e 
com certeza vai ajudar 
muita gente”, diz Anecy. 

A capa do livreto “O 
Alfabeto dos Alunos” 
será ilustrada pelo de-
senhista e chargista 
Lucas Dias Butierrez. 

• A história de Anecy 

Na elaboração do pro-
jeto, Anecy aproveitou 
para citar a sua história 
de vida. Ela é integrante 
de uma das famílias 
tradicionais de Umua-
rama. Confira a seguir: 

“Cheguei em Umua-
rama, com meus pais, 
Mário Oncken e Elza 
Marin Oncken, no ano 
de 1960, então com 8 
anos. Esta cidade estava 
começando a se formar. 

Em 1982 me casei 
e fui para Cruzeiro do 
Oeste. Mais tarde mudei 
para Londrina e poste-
riormente para a cidade 
litorânea de Morretes. 
Ali me tornei professo-
ra, dando aulas em esco-
las rurais, por 20 anos.

Seguindo os ensina-
mentos de Jean Piaget, 
ensinar de maneira lúdi-
ca, tive a ideia de trans-
por para papel, o que eu 
ensinava para os alu-
nos. Assim nasceu meu 
primeiro livro - Tabuada 
Rimada dos Bichinhos – 

C o m  e s s e  l i v r o , 
fo i  muito  mais  fá -
cil os alunos apren-
d e r e m  a  t a b u a d a .

Alguns anos mais 
tarde, escrevi – O Alfa-
beto do Minhoco – que 
conta a história de uma 
minhoquinha que tinha 
muita vontade de apren-
der a escrever, porém 
não tinha nem mãozi-
nha, nem dedinhos, mas 
com seu próprio corpi-
nho, conseguiu fazer 
todas as letrinhas, junto 
com sua namorada Mi e 
seus amigos da nature-

za. Esse livro teve a ma-
ravilhosa ilustração do 
meu filho, o engenheiro 
Jefferson Rodrigues 
Oncken da Silveira.

Passado algum tem-
po, junto com a Uni-
versidade Federal de 
Matinhos, fizemos um 
livro científico para 
a  c o n s c i e n t i z a ç ã o 
da preservação des-
sa abelha. – Bêia, a 
abelhinha sem ferrão – 

Em 2016 retornei a 
Umuarama e me preo-
cupei com o quê fazer 
com a ociosidade de 
uma aposentadoria, foi 
quando conheci o Mar-
cos Vaz, que convidou-
me para escrever um 
livro com ele, assim fize-
mos uma homenagem ao 
meu pai Mário Oncken 
– Umuaraminha Umua-
ramando nos Espor-
tes – e foi um sucesso.

Como tenho mais 
dois livros para editar, 
comecei procurar pa-
trocinadores, isso já vão 
para 6 anos e ainda não 
realizei esse projeto. 
Meu objetivo é após 
editá-los, distribuir gra-
tuitamente nas escolas.

Em 2019 recebi a 
coroação de Miss Sê-
nior Internacional, na 
Bolívia e pude distri-
buir o livro do Umua-

r a m i n h a ,  p a r a  o s 
candidatos e alguns ho-
gares, foi emocionante.

Depois surgiu a opor-
tunidade de ir à Colôm-
bia e minha ação social 
foi distribuir os livros:

Antes da viagem, fiz 

um curso de Espanhol e 
a professora Nina Cas-
tilho, me deu a ideia 
de fazer os livros dos 
alfabetos e das vogais, 
em Espanhol. Ela me 
ajudou na tradução e na 
correção, porém a difi-

culdade estava na con-
fecção. Elaborei um pro-
jeto, sai pedindo ajuda 
de empresários e para 
complementar a renda 
comecei a vender bis-
coitos, de porta em por-
ta, no comércio e com 
ajuda dos compradores 
e de alguns empresá-
rios, deu certo de fazer. 

Com a sugestão da 
professora Sueli Manga-
notti, ao qual tenho mui-
ta gratidão, inclui Brai-
le e Libras nos livros,

Em Bogotá pude dis-
tribuir a todos os can-
didatos, aos da equipe 
técnica e algumas esco-
las. Também tive o privi-
légio de entregar alguns 
livros à coordenadora 
da Associação de Mu-
lheres da América La-
tina pela Paz do Mundo. 
Foi muito comovente.

Por ser uma Miss Sê-
nior, sempre sou con-
vidada para eventos 
de idosos, mostrando 
que  a  mulher  ido-
sa pode sim, ter sua 
autoestima elevada.

Em outubro deste 
ano de 2023 irei a Punta 
Cana participar de mais 
um concurso na cate-
goria Grandma (Vovó), 
representando Umua-
rama, Paraná e Brasil e 
com o mesmo propósito, 
distribuir os livros em 

Espanhol. Também con-
tinuo vendendo biscoitos, 
pipocas, brigadeiros e 
rifas de porta em por-
ta, do comércio, amigos 
e alguns empresários.

E esse projeto, jus-
tamente, é para pedir 
ajuda, muito embora pe-
dir algo a alguém é mui-
to constrangedor, mas 
quando é por uma boa 
causa, me motiva e torna 
tudo mais fácil. No meu 
conceito a vida é uma 
corrente e nós somos os 
elos e para formar essa 
corrente é necessário 
nos juntarmos como elos.

Esse é o motivo que 
chego até aqui para 
fazer dois pedidos:

- Me ajudarem, de 
alguma forma, a editar 
os livros em português;

Assim finalizo meu 
pedido, certa da com-
preensão dos senho-
res e das senhoras e 
também reintegrar 
minha gratidão por 
essa oportunidade”. 

• A autora:
Anecy Oncken mora 

em Umuarama-Pr. Tem 
o celular – 44 99930-
2084, Facebook – ane-
cy oncken, Instagram 
-  anecy oncken e o PIX 
para majudá-la no pro-
jeto é - 44999302084

Professora busca apoio em projeto para
lançar livros de apoio pedagógico e inclusão

 IUMUARAMA!

A autora Anecy Oncken e a parceira no projeto, Letícia Dias Butierrez

Biscoitos e doces são vendidos para ajudar no projeto 
A autora Anecy, juntamente com Letícia Butierrez e Lucas Butierrez apresentaram o projeto 

ao diretor do Ilustrado e da Ilustrada FM, Ilídio Coelho Sobrinho

Esse livreto terá a capa produzida pelo desenhista Lucas 
Butierrez

A professora aposentada Anecy também coleciona títulos 
de Miss



   

Polícia prende 
mais um suspeito

A polícia da cidade de 
Paraty, localizada no Lito-
ral Sul do Rio de Janeiro, 
prendeu mais um suspeito 
de participação no crime 
que vitimou o baixista do 
“Ultraje a Rigor”, Mingau, 
que foi baleado na cabeça e 
segue hospitalizado em es-
tado grave. Na madrugada 
de 3 de setembro, Mingau 
passava com seu carro pela 
Praça do Ovo, no Bairro das 
Cobras, em Paraty, quando 
o veículo foi alvejado por 
vários tiros. Desde então a 
Polícia Militar segue inves-
tigando o caso e já prendeu 
alguns suspeitos de partici-
pação no crime. 

Áries
Saiba lidar com os aborrecimentos 
provocados por pessoas de seu con-
vívio para que não se transformem em 
mágoas profundas. Cuide da saúde e 
evite acidentes.

Touro
Aproveite o período para dedicar-se 
mais às atividades físicas. Use o seu 
bom senso para evitar confusões 
desnecessárias. Encha a sua casa 
de alegria. Esqueça um pouco os 
problemas.

Gêmeos
Esse período representa benefícios 
para você. Cuide da saúde. Não discu-
ta com pessoas desconhecidas e faça 
de tudo para fazer mais amigos. Seja 
gentil e sincero. Sua vida vai melhorar.

Câncer
Cuidado ao lidar com assuntos finan-
ceiros ou de trabalho. Valorize mais a 
pessoa amada. Tire um momento para 
curtir a família ou fazer um passeio 
romântico com seu par. Aproveite!

Leão
Bom para os passeios e o relacio-
namento com os amigos. Saiba 
aproveitar e aprender mais nesta 
troca de ideias. Cuidado ao lidar com 
assuntos financeiros. Não gaste mais 
do que ganha.

Virgem
As ações corretivas, discussões de-
moradas, demandas e toda e qualquer 
questão que se ligue aos seus direitos, 
devem ser tratadas com cautela e 
coragem. Conte com os amigos. 

Libra
Reveja seus objetivos e seja realista. 
O período favorece mudanças. Não 
deixe que as situações do passado 
te amargurem e concentre-se no que 
acontece hoje. 

Escorpião
Aumente o seu círculo de relações e 
de amigos. Evite fazer inimigos ainda 
que isto lhe custe algumas conces-
sões. Pense na magia do amor para 
ter uma vida mais feliz.

Sagitário
Não perca a concentração. Aproveite 
o período para planejar o futuro e dê 
atenção para as oportunidades que 
vão aparecer. Tenha cautela no trato 
com a pessoa amada.

Capricórnio
Não deixe a ambição dominar as 
suas ações. Cuidado para não sonhar 
demais, ponha os pés no chão e viva 
no mundo real. Faça as mudanças im-
portantes que necessita, em sua vida.

Aquário
Aproveite esta fase de boas influên-
cias. Correr risco, às vezes, é neces-
sário, mas aja sempre com prudência 
e responsabilidade. Conte com o apoio 
da pessoa amada. Saúde favorecida.

Peixes
O momento é ideal para colocar os 
pensamentos em ordem. Procure re-
laxar e não deixe o pessimismo tomar 
conta de sua mente. Saúde boa. Não 
se esqueça de organizar suas férias.

Megatubarão
(The Meg) 12h30, na Globo, EUA, 2018. Direção de 

Jon Turteltaub. Com Wiston Chao, Robert Taylor, Cliff 
Curtis, Jason Statham, Rainn Wilson, Ólafur Darri Óla-
fsson, Ruby Rose, Page Kennedy, Shuya Sophia Cai, Jes-
sica Mcnamee, Masi Oka, Vithaya Pansringarm, Bingbing 
Li. No Oceano Pacífico, a tripulação de um submarino fica 
presa dentro do local após ser atacada por um tubarão de 
mais de 20 metros de comprimento.

Homem-Aranha 2
(Spider-Man 2) 14h00, na Record, EUA, 2004. Dire-

ção de Sam Raimi. Com Tobey Maguire, Kirsten Dunst, 
James Franco, Alfred Molina, Rosemary Harris e J.K. 
Simmons. A vida dupla de Peter Parker está cada vez 
mais difícil. Tentando equilibrar o combate ao crime 
como Homem-Aranha e as demandas de sua vida “civil”, 
Peter não consegue parar em um emprego fixo, está com 
dificuldades financeiras e sofre para continuar no curso 
de Física na Universidade de Columbia. Além disso, sua 
amada, Mary Jane, está comprometida com seu melhor 
amigo, Harry Osborn, que culpa o Homem-Aranha pelo 
assassinato de seu pai.

Os Mercenários 3
(The Expendables 3) 02h10, na Globo, EUA/França, 

2014. Direção de Patrick Hughes. Com Sylvester Stallone, 
Jason Statham, Arnold Schwarzenegger, Dolph Lundgren, 
Terry Crews, Jet Li, Antonio Banderas, Wesley Snipes, 
Mel Gibson, Harrison Ford. Barney Ross irá enfrentar 
o antigo amigo e co-fundador dos mercenários, Conrad 
Stonebanks, um cruel traficante de armas que forjou a 
sua própria morte.
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: Bruno Gaglias-
so e Cleo Pires / 
Thiago Prado Ne-
ris-RG 

1) Como se 
chamavam os 
personagens de 
Bruno Gagliasso 
e Cleo Pires, na 
novela “Ciranda 
de Pedra”, exi-
bida pela Globo 
em 2008?

a) Franz e Letícia 
b) Murilo e Helena 
c) Eduardo e Margarida 
d) Timóteo e Bianca 

2) Em qual dessas novelas a atriz Letícia Spiller 
viveu a personagem Beatriz e o ator Marcelo Novaes, 
Hugo?

a) “Quatro Por Quatro”
b) “Zazá”
c) “Uga Uga”
d) “Suave Veneno”

3) Em quais emissoras foi exibida a novela "Man-
dacaru"?

a) Rede Manchete e Rede Bandeirantes
b) Rede Record e SBT
c) Rede Globo e Rede Record
d) Rede TV! e CNT

4) Ainda na novela "Mandacaru", qual foi o per-
sonagem interpretado por Murilo Rosa?

a) Tirana
b) Aquiles
c) Juliano
d) Marcos

5) Que atriz interpretou a megera Ernestina na 
primeira versão de "Chiquititas"?

a) Magali Biff
b) Carolina Ferraz
c) Daniela Aedo
d) Camila Morgado 

(Respostas: 1-c / 2-b / 3-a / 4-b / 5-a)

“Pipoca da Ivete” está de volta 
E os fãs de Ivete Sangalo podem comemorar. Na tarde 

de hoje a Globo estreia a segunda temporada de “Pipoca 
da Ivete”.  A segunda temporada do programa chega com 
novo cenário e atrações inéditas que prometem conectar 
ainda mais a plateia e o público com a artista mais amada 
do Brasil. Da primeira edição, apenas o quadro ‘Me Chama 
Que eu Vou’, no qual Ivete faz uma visita surpresa para 
fãs permanece no “Pipoca”. Um dos destaques da atração 
de hoje será Anitta que cantará no palco juntamente com 
Veveta. 

Novidades
Uma das grandes vozes da nova geração do pagode, Thaís 

Macedo acaba de lançar um EP com quatro faixas de “Mil 
Maravilhas”, primeiro projeto audiovisual de sua carreira, 
composto inteiramente por inéditas. Gravado ao vivo no estú-
dio da Som Livre em julho deste ano, o álbum de 12 canções 
conta com participações especiais de artistas badalados da cena, 
incluindo Mumuzinho, Suel, Dudu MC, Cynthia Luz, Caju Pra 
Baixo e Marvvila. “Estou muito feliz com esse momento! Depois 
de meses de trabalho e dedicação, chegou a hora de mostrar ao 
mundo o resultado. Esse projeto tem tudo a ver comigo em cada 
detalhe. Desde as músicas mais alegres até as mais românticas, 
cada verso expressa muito da minha personalidade. Tenho 
certeza de que é um passo muito importante na construção da 
minha trajetória artística”, declara Thaís. Foi com Marvvila que 
ela dividiu o microfone em “Virou Passado”, escolhida música 
de trabalho do EP que chegou também com videoclipe, cuja 
letra, composta por BG, Rodrigo Oliveira e Lelê, versa sobre a 
superação de uma história de amor.

Feliz com o trabalho
Rayssa Bratillieri estava de férias desde que encerrou 

seu trabalho em “Éramos Seis”, mas agora está de volta 
aos Estúdios Globo interpretando a Ísis, em “Elas Por 
Elas”. Numa recente entrevista, a atriz comemorou o seu 
novo desafio e falou da alegria em contracenar principal-
mente com Thalita Caruta que faz Adriana, a mãe de sua 
personagem, e com Maria Ceiça. Na trama, Ísis vive com 
a mãe e a tia, Marlene, papel de Ceiça, mas não vai sos-
segar enquanto não descobrir onde está seu pai biológico.

Festa de aniversário
Fernanda Vasconcellos completou 39 anos e ganhou 

uma homenagem muitíssimo especial. O filho da atriz, 
Romeo, apareceu em vídeo gravado pelo pai, Cássio Reis, 
fazendo declarações de amor à sua feliz mamãe. E claro, o 
marido da artista não deixou por menos e não economizou 
nas palavras de carinho para sua amada. 

Polícia prende mais um suspeito
A polícia da cidade de Paraty, localizada no Litoral 

Sul do Rio de Janeiro, prendeu mais um suspeito de 
participação no crime que vitimou o baixista do “Ultraje 
a Rigor”, Mingau, que foi baleado na cabeça e segue 
hospitalizado em estado grave. Na madrugada de 3 de 
setembro, Mingau passava com seu carro pela Praça do 
Ovo, no Bairro das Cobras, em Paraty, quando o veículo 
foi alvejado por vários tiros. Desde então a Polícia Militar 
segue investigando o caso e já prendeu alguns suspeitos 
de participação no crime. 

Elogios ao marido
Leticia Colin se desmancha em elogios quando o as-

sunto é o marido, o também ator, Michel Melamed. A atriz 
conta que ele é um pai muito presente na vida de Uri, o 
filhinho do casal, participando do dia a dia em tudo que 
a criança precisa. 

(A PROGRAMAÇÃO DE FILMES ESTÁ SUJEITA A ALTERA-
ÇÕES SEM O PRÉVIO AVISO)

FILMES

@sr_butierrez



VAGAS PARA:
1 - COMPONENTES ELETRONICOS (Passagem sem 
custo)
MURATA- Shimane Izumo – Turno fi xo 4x2     Contratando 
ex-trabalhadores da Murata de qualquer unidade e     em-
preiteira – embarque em Setembro – Salário Y 1.300/1.500
2 - AUTO PEÇAS (Passagem Custo + Visto)
    A) EXEDY – Mie-ken – Turno alternado 5x2 ou 4x2, 
Produção de embreagens - Homens p/embarque em Se-
tembro/23 – Salário Y 1.400 
    B) SUZUKI – Aichi – Toyohashi – Turno alternado 5x2 
Homens Y 1.650  Montagem de carros
    C) FUTABA – Aichi – Mutsumi e Kouta – Turno Alterna-
do 5x2 fábrica de escapamentos automotivos – Homens 
Y 1.400
    D) TAIHEYO – Gifu – Ogaki – Turno Alternado 5x2 peças 
de ferro e alumínio, montagem e operar máquinas – Ho-
mens Y 1.400
3 -  ALIMENTOS
       Em várias províncias, salários de Y 1.200 para homens 
e mulheres  
Providenciamos vistos, Certifi cados de Elegibilidade, Em-
pregos e passagens aéreas 

CHEVROLET   
                                 
S10 ADVANTAGE 

2002
Dupla, completa. R$ 
60.000,00. Fones: (44) 
3622-3292   / 9 9976-
0563.

FIAT     
                                    

PALIO FIRE 
08/08

Celebration, flex, 
completo. R$ 
24.900,00. Fone: (44) 9 
8413-3474 Léo.

TORO 2021
Branca, flex, 
automática, 70.000km. 
Valor 110.000,00. Fone: 
(44) 3622-3292   / 9 
9976-0563.

IMPORTADOS     
                              
HYUNDAI IX35 

2.0 14/15
16V, 04 Portas, 
automático, cinza. R$ 
77.900,00. Fone: (44) 9 
8413-3474 Léo.

VOLKSWAGEN      
                             
PARATI TRACK 

FIELD 2006
Prata, completa. R$ 

29.000,00. Fone: (44) 
3622-3292 /  9 9976-
0563.

VOYAGE 1.6  
14/14

Preto, R$ 40.500,00. 
Fones: (44) 3622-3292 
/  9 9976-0563.

DIVERSOS                                     

MÁQUINAS  DE 
GRÁFICA

01 guilhotina S80, 01 
multlith 1250 bandeija, 
01 catu510 com 
sistema de numeração, 
01 serrilhadeira formato 
4,  Mesas e estoque 
suprimentos. Fone: 
(44) 9 9766-0544

TERRENOS                                     

VENDO 
TERRENO 

COMERCIAL
No Jd. Laura Gomes 
em Umuarama, 
poucos metros da Av. 
Ivo Sooma, depois 
da Fábrica da Guri, 
esquina com a Rua 
Ametista. Com 449m², 
19 metros de frente 
para construção 
de barracões, com 
2 escrituras. R$ 
200.000,00. Proposta.  
Fone: (44) 9 8415-8904

B3

FIAT     FIAT

DENTISTA

Vaga nº  340/2023 para Umuarama

Pré-requisitos: ensino superior completo em 

odontologia, em instituição de ensino superior 

credenciada pelo MEC. 

Possuir registro Profissional ativo no 

CFO/CROPR.

Estar apto para assumir a Responsabilidade 

Técnica como pessoa jurídica no CRO.

Acesse www.sescpr.com.br/trabalhe-conosco 

verifique os pré-requisitos e inscreva-se . 

Inscrições até  29/09/2023.

VOLKSWAGEN      VOLKSWAGEN

TERRENOS                                     
CASAS

DIVERSOS                                     
DIVERSOS

IMPORTADOS     IMPORTADOS
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CRUZE 1.4 TURBO LT  17/17 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 84.900,00 

CRUZE 1.4 TURBO LT  18/19 PRETO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 98.900,00 

CRUZE 1.4 TURBO PREMIER 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 159.900,00 

GOL 1.0 TRENDLINE 17/18 CINZA COMPLETO  R$ 54.900,00 

HILUX CD SRX  19/19 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 229.900,00 

ONIX 1.0 TURBO AT  19/20 PRATA COMPLETO, AUT  R$ 78.900,00 

ONIX 1.0 TURBO LTZ MT 19/20 BRANCO COMPLETO  R$ 74.900,00 

ONIX PLUS 1.0 TURBO PREMIER 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 109.900,00 

S10 2.8 LT 4X4 19/20 BRANCO COMPLETO, AUT  R$ 169.900,00 

S10 2.8 Z71 4X4 21/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 229.900,00 

S10 HIGH COUNTRY 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 289.900,00 

TORO RANCH AT9 D4 21/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 169.900,00 

TRACKER 1.0 TURBO PREMIER 22/23 PRATA COMPLETO, AUT, COU.  R$ 137.900,00 

TRACKER 1.2 TURBO AT 20/21 BRANCO COMPLETO, AUT.  R$ 119.900,00 

TRACKER 1.2 TURBO PREMIER 20/21 BRANCO COMPLETO, AUT, COU. TS  R$ 129.900,00 

TRACKER 1.2 TURBO PREMIER 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT, COU. TS  R$ 144.900,00 

TRACKER 1.2 TURBO PREMIER 22/23 PRATA COMPLETO, AUT, COU, TS  R$ 144.900,00 

TRAILBLAZER 2.8 LTZ 4X4 17/18 PRETO COMPLETO, AUT, COU, 7L  R$ 189.900,00 

SPIN 1.8 ACTIV 7L 22/23 BRANCO  COMPLETO, AUT, 7L  R$ 124.900,00 

UP MOVE MB 16/17 BRANCO COMPLETO  R$ 54.900,00 

VERSA 1.6 SV 19/20 PRATA COMPLETO  R$ 64.900,00 

CARROS                   ANO         COR             OPCIONAIS             VALOR

CHEVROLET   
                                 VOLKSWAGEN
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COMÉRCIO VAREJISTA
No comércio varejista ampliado - que agora 

inclui as atividades de veículos, material de 
construção e atacado alimentício - houve recuo 
de 0,3% em julho ante junho. O segmento de 

Veículos, motos, partes e peças registrou queda 
de 6,2%, enquanto Material de construção subiu 
0,3%. Santos explica que a nas vendas de veículos 
em julho se deu por uma antecipação de demanda 
em junho, motivada pelos descontos do governo 
em automóveis. Ainda não há divulgação de dados 
individuais para o atacado de produtos alimentícios 
na série com ajuste sazonal, porque é necessário 
haver uma série histórica mais longa.

 IECONOMIA 

2023 está sendo melhor do que o ano 
passado para o varejo, avalia IBGE

imobiliarioparana.com.br 01 à 15 / Agosto de 202330

R$ 4.900,00 - Sala comercial amplo 
com área total de aprox. 360  m², na Av. Rio 
Grande do Sul, 3391, Jd. Europa. Contendo  01 
escritório, mezanino, coz., 02 BWC e Lavanderia. 
Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.

VENDA LOCAÇÃO

RESIDÊNCIAS RESIDÊNCIA

SOBRADOS

SOBRADOS

COMERCIAIS

COMERCIAIS

APARTAMENTOS

TERRENOS

APARTAMENTOS

R$ 1.500.000,00 - Ed. San Pietro, 4º andar, com 
área total de aprox. 334,48 m² e área privativa de 
223,70 m², Rua Dr. Camargo, 5160, Zona III, contendo 
03 suítes, sala de jantar/estar, coz., BWC social, área 
de serviços, sacada com churrasqueira e 02 vagas de 
garagem. Ótima Localização. Corretor Caetano.__________________________________
R$ 850.000,00 - Apto. Duplex nº 61, no Edifício 
Aston Park, com área total de aprox. 226,35 m² e 
área privativa de aprox. 169,30 m², localizado na Rua 
Japurá, nº 3601, Zona I. Contendo 01 suíte máster 
com hidro e closet mobiliado, 01 suíte, 02 quartos, 
sala com home theater, coz. com móveis planejados, 
01 B.W.C. social, 01 lavabo, área de serviços com 
armários, sacada com pia e churrasqueira e 02 vagas 
de garagens sob nº 47 e 52. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 890.000,00 - Residência, com área total de 
terreno de aprox.  280m² e com área construída de 
aprox. 164,64m², na Rua Bahia, 4980, Zona II. 01 suíte, 
02 quartos, coz. com móveis planejados, sala, B.W.C 
social, área de serviço, varanda com churrasqueira, 
piscina e 02 vagas de garagem. Imóvel com piso 
laminado nos dormitórios, portão eletrônico e cerca 
elétrica. Casa em reforma. Corretor Leonardo.__________________________________

R$ 3.300.000,00 - Av. Getúlio Vargas, n° 5175, 
Zona III, Sobrado de alto padrão, na Av. Getúlio 
Vargas, 5175, com área total de 388,44m², com hall 
de acesso, 01 suíte master, 02 suítes single, circulação 
para dormitórios, sala estar, sala TV, escritório, coz. 
gourmet, lavabo, bwc social, despensa, piscina, 
garagem para 02 veículos. Imóvel todo mobiliado 
com iluminação LED.__________________________________

R$ 1.800,00 - Residência em alvenaria, no 
lote 12-B, da quadra nº 31, localizada na Rua 
Ceará, nº 5361, Zona II, com área total de 
terreno de 245,00 m², e área construída de 
aprox. 128,87 m², sendo 01 suíte, 02 quartos, 
sala, cozinha, B.W.C social e garagem.__________________________________

R$ 3.900,00 - Residência em alv.na 
Av. Brasil, nº 4592, esquina com a Av. 
Apucarana, na Zona V. Contendo área total de 
aproximadamente 490 m² e área construída 
de aproximadamente 300 m², possuindo sala 
de TV, sala de estar, coz., sala de jantar, 
02 quartos, 01 suíte master, B.W.C. social, 
lavanderia, dispensa, B.W.C. externo, área 
gourmet e garagem.__________________________________

R$ 900,00 - Resid. em madeira, na Rua Minas 
Gerais, 4850, Zona II. Contendo 03 quartos, 
sala ampla, cozinha, BWC social, área de 
serviços com BWC, garagem e quintal amplo. 
Aluguel + Coleta de Lixo + Seguro Anual.__________________________________

R$ 1.500,00 - Ed. Urban Garden Residence, 
apto 903, Rua do Bosque, 4500, Jd. Social, 
em Umuarama-Pr, área total de aprox. 138m² 
e área privativa de aprox. 72m², sendo 01 
suíte, 02 quartos, sala, coz., 01 BWC social, 
área de serviço, sacada c/ churrasqueira e 
garagem (vaga nº 103). Cond. contém Salão 
de festas, espaço baby, sala de cinema, 
espaço fitness, sala de jogos, brinquedoteca, 
playground, miniquadra e bicicletário. (Móveis 
da cozinha e dos banheiros serão montados).__________________________________

R$ 1.000,00 - Residência em alvenaria, 
com área total de aproximadamente 174,43 
m² e área construída de aproximadamente 
76,93 m², localizada na Rua Manoel Botelho 
Cordeiro, nº 2574, Jardim Perola, contendo 03 
quartos, sala, cozinha, 1 BWC social, área de 
serviços e garagem. Aluguel + Coleta de lixo + 
Seguro anual.__________________________________

R$ 2.400,00 - Sobrado em alvenaria, 
com área total de aprox. 190,31 m² e área 
construída de aprox. 204,36 m², localizado 
na Rua Inajá, nº 3523, Zona I. Sendo do 
piso térreo: Sala de estar, sala de jantar, 
lavabo, cozinha, área de serviços e edícula 
com churrasqueira e garagem ampla; Piso 
superior: 01 suíte com hidro, 02 quartos e sala 
de TV com sacada. Espaço amplo nos fundos.  
Aluguel + Coleta de lixo + Seguro Anual.__________________________________

R$ 3.000,00 - Apartamento nº 1002, situado 
no 10º andar, no Edifício Renoir, com área total 
de aproximadamente 160 m² e área privativa 
de aproximadamente 103 m², localizado na 
Av. Presidente Castelo Branco, n° 3504, 
Zona I, contendo 1 suíte, 2 quartos, sala, 
cozinha, BWC social, área de serviço, sacada 
e 2 vagas de garagem nº 44 e 45 (subsolo). 
Aluguel + Condomínio + Seguro Incêndio + 
Coleta de Lixo.__________________________________

R$ 4.500,00 - Loja comercial nº 03, no Centro 
Médico Higienópolis com área total de aprox. 292,79 
m² e área priv. de aprox. 227,86 m². 02 BWC, 01 
mezanino e 03 vagas de garagens térreas frente a 
sala. Av. Valdomiro Frederico, nº 2594, Pq. Residencial 
da Gávea. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________
R$ 4.500,00 - Rua Elídio Zago n° 1575, Parque 
Residencial Viena, Salão Comercial, com área total de 
terreno de aprox 480 m² e área construída de 450 m². 
Contendo: 02 BWC social, 01 copa. Aluguel + Coleta 
de lixo + Seguro anual.__________________________________
R$ 4.500,00 - Sala comercial localizada na 
esquina da Rua Arapongas com a Rua Ministro 
Oliveira Salazar, n° 4116, Zona III, contendo uma sala 
principal com recepção e 01 BWC.__________________________________
R$ 3.900,00 - Sala comercial localizada na 
Rua Cambé, n° 3874, Zona II. Possuindo uma área 
construída de aproximadamente 120 m², contendo 
uma sala ampla, B.W.C. e um mezanino.__________________________________

R$ 10.000,00 - Sala Comercial para clínica, 
Av. Ângelo Moreira da Fonseca, 3283, Zona I-A.
Recepção, 05 BWC, 06 salas, copa, cozinha, área 
de serviço, dispensa, edícula com churrasqueira. 
Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 2.200,00 - Ed. Portal San Franchesco, 
Apartamento n° 603, localizado na Av. Rolândia, n° 
4412, Zona II. Contendo sala, cozinha, 02 quartos, 
01 suíte, BWC social, área de serviços e sacada 
(apartamento mobiliado). Aluguel + Condomínio + 
Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 1.400,00 - Ed. Columbia, apto 11, localizado 
na Rua Ministro Oliveira Salazar, nº 4873, Zona III. 
Contendo 02 quartos, sala, cozinha, BWC social, 
área de serviços e garagem. Imóvel mobiliado. 
Condomínio Incluso - Aluguel + Seguro anual.__________________________________

R$ 3.500,00 - Sala comercial com área total de 
terreno de 245 m² e área de construção de aprox.  
182 m², localizada na Rua Guadiana, 3671, Zona I. 
Contendo 02 BWC, espaço para cozinha e quintal 
aos fundos.  Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 1.600,00 - Sala comercial, 103, localizada no 
Edifício Centro Médico Higienópolis, na Av. Paraná, 
n° 6588-6632, Zona III. Contendo área privativa 
de aprox. 84 m² com uma sala ampla e BWC. 
Condomínio + Seguro Incêndio + Coleta de lixo.__________________________________

R$ 1.750,00 - Ed. Liberty – Apto 1004, área total 
aprox. 125,42m², área privativa aprox. 108,14 m²,  
Rua Dr. Rui Ferraz de Carvalho, 4140, Zona I. 
Contendo 01 Suíte, 01 quarto c/ roupeiro e cama 
box, sala c/ sofá e painel para TV, sacada, cozinha 
com armários, cooktop e exaustor; BWC social, 
área de serviço e 01 vaga na garagem. ALUGUEL + 
CONDOMÍNIO + COLETA DE LIXO + SEGURO ANUAL.__________________________________

R$ 1.600,00 - Ed. Pedra Branca, Sala Comercial nª 
06, com área de aproximadamente 60m², localizado 
Rua José Honório Ramos, esquina com a Rua Dr. 
Camargo nº 3929. Contendo 01 BWC social. Aluguel 
+ Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________
R$ 850,00 - Ed. Canadá, sala comercial nº 06, área 
total de aprox. 61m² e área privativa de aprox. 50m², 
R. Aricanduva, 4111, Zona III. Contendo 01 BWC. 
Aluguel + Condomínio + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 1.000.000,00 -    Lote de terra nº 33 da quadra 
nº 66, com área total de 543,70 m² (15x36,25), 
localizado na Av. Rio Branco, próx. ao Instituto do 
Coração. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 830.000,00 - Resid. em alv., com área total de 
aprox. 525 m² e área const. de aprox. 145 m², na Rua 
Perobal, n 4134, Zona I, contendo: 1 suíte, 02 quartos, 
sala, coz. com móveis planejados, BWC social, área 
gourmet com banheiro, lavanderia e garagem 
coberta para 3 carros e espaço para mais 5 carros 
descobertos. O Imóvel conta ainda com ar cond. 
inverter em todos os quartos, portão eletrônico, 
alarme e câmeras de segurança. Ótima localização 
para ponto comercial. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 650.000,00 - Residência em alvenaria, com 
área total de aproximadamente 234,02 m² e área 
construída 129,86 m², localizada na Rua Toyonori 
Nishigawa n° 3040, Jardim Rotary. Contendo: 
01 suíte, 02 quartos, sala, cozinha, B.W.C. social, 
churrasqueira, BWC, área de serviço e garagem.__________________________________

R$ 220.000,00 - Residência em alvenaria, 
com área total de aproximadamente 174,43 m² 
e área construída de aproximadamente 76,93 
m², localizada na Rua Manoel Botelho Cordeiro, 
nº 2574, Jardim Perola, contendo 03 quartos, 
sala, cozinha, 1 BWC social, área de serviços e 
garagem.__________________________________

R$ 1.500.000,00 - Av. Getúlio Vargas, n° 5503, 
Zona III, Lote de terra sob n° 8, da quadra n° 47, com 
area total de aprox.  490 m², com area construida de 
aprox.  186,53 m², sendo: 01 demi suite, 02 quartos, 
sala, sala de jantar, coz., bwc social, 01 canil, edicula 
com 02 peças pra dependencias para empregada, 
lavanderia com bwc social, dispensa e garagem.__________________________________

 CONDOMÍNIO MONT BLANC
R$ 1.500.000,00 - Residência com área 
total de terreno de 360 m² e área construída de 
aproximadamente 223 m², localizado na Av. Gov. 
Parigot de Souza, 2150, Zona VII. Contendo 01 suíte 
máster, 02 suítes, sala de TV, cozinha com espaço 
gourmet integrado, lavanderia com estendal, piscina 
e garagem. Corretor Leonardo.__________________________________

 CONDOMÍNIO ECOVILLE.
R$ 2.900.000,00 - Resid., com área total de 
terreno de aprox. 613,00 m² e área construída 
de aprox. 400,00 m², Av. Rio Grande do Sul, 
nº 2972. 01 suíte máster, 03 suítes, sala com 
pé direito alto, cozinha, BWC social, área de 
serviços, garagem, piscina e poço artesiano. 
Corretor Leonardo.__________________________________

R$ 1.700.000,00 - Salão Comercial com 
residência, localizado na Av. Ipiranga, nº 3852, 
Zona I, com área total de terreno de aprox. 
525,00m² (15x35) e área construída de aprox. 
342,00 m², sendo 01 salão comercial com área de 
aproximadamente 122,81mt² e uma residência 
com área de aproximadamente 218,37mt², 
contendo 04 quartos, sala de jantar, sala de estar, 
cozinha, lavabo, banheiro social, despensa, área 
de serviços, deposito e garagem. Imóvel locado 
por R$ 3.750,00 * em frente ao Hospital Norospar* 
Corretor Caetano. __________________________________

R$ 2.700.000,00 - Salão comercial nº 03, com 
área total de aproximadamente 1.200,00 m² e 
área construída de aprox. 1.021,00 m², localizado 
na Rodovia João Jorge Saad, PR 323, Gleba 
nº 14 Figueira, próx. do Centro de Exposição. 
Contendo 02 BWC e cozinha. Ótima opção para 
investimento, imóvel alugado por R$ 7.500,00 
mensais. Corretor Caetano. __________________________________

R$ 700.000,00 - Sobrado em alvenaria na 
Rua Piauí, nº 3569, Zona II, 01 suíte com closet, 02 
quartos, sala, sala de TV, lavabo, escritório, coz. com 
móveis planejados, dispensa, área de serviço com 
BWC, churrasqueira e garagem. Imóvel locado. 
Corretor Otávio.__________________________________

R$ 420.000,00 - Sobrado, localizado na Rua 
Delmiro Scarpetto, 2297, no Jd Colorado, com área 
total de terreno de 184m², e área construída de 
aprox. 159,20m². 01 suíte com sacada, 1 quarto com 
sacada, 1 quarto simples, sala, cozinha, 02 B.W.C 
social e garagem coberta. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 400.000,00 - Edifício Urban Garden 
Residence, apto 902, localizado na Rua do Bosque, 
nº 4500, Jardim Social, com área total de aprox. 
138,00 m² e área privativa de aprox. 72,00 m². 01 
suíte, 02 quartos, sala, cozinha, 01 B.W.C social, área 
de serviços, sacada com churrasqueira e garagem. 
Corretor Leonardo.__________________________________
R$ 350.000,00 - Edifício Villagio Di Roma, 
apartamento. 202, Bl. 02 - 01 suíte com ar 
condicionado, 02 quartos, sala/copa com painel, 
sacada com churrasqueira, coz. com fogão, cooktop 
e armários, bwc social, lav. com armários, 02 vagas de 
garagem. Imovel locado.__________________________________
R$ 320.000,00 - Apto. localizado no Edifício 
Malibu Residence, na Av. Parigot de Souza, Zona VII, 
com área de aproximadamente 106,00m², sendo 
aproximadamente 63,00m² de uso privativo e aprox. 
30,50m² de uso comum, contendo cozinha, sala de 
jantar, sala de estar, área de serviços, sacada, BWC 
social, 01 suíte, 01 quarto e 01 vaga de garagem n° 
266. Edifício contendo área de lazer com piscina, 
quiosque gourmet, brinquedoteca, cinema, 
academia, 02 salões de festa.__________________________________

R$ 175.000,00 - Ed. Novo Horizonte, apto nº 
204, situado no segundo pav. do Bloco “9”, com 
área total de aprox. 58,74m² e área privativa de 
50,59m². Contendo 02 quartos, 01 sala, cozinha com 
lavanderia e 01 vaga de garagem, localizado na Av. 
Londrina, nº 3340, Zona II.__________________________________

R$ 230.000,00 - Edifício Queluz, apartamento. 
104, Bl. C (fundo). Contendo: 03 quartos, sala/copa 
com sacada, cozinha/lavanderia com armários, bwc 
social, garagem. Imovel locado.__________________________________

R$ 2.900.000,00 - Condomínio Portal 
das Águas - Residência mobiliada em alto 
padrão, com área total de terreno de 364,00 m² 
(14x26) e área construída de aprox. 259,18 m², 
localizada na Rua Maria Lopes Tosta, nº 1847, 
Residencial Portal das Águas. Contendo 03 
suítes, sendo uma com closet, sala de visitas, área 
gourmet integrada com sala de jantar e cozinha, 
lavabo, lavanderia, brinquedoteca, piscina e 
garagem. Corretor Otávio.

COND. PORTAL DAS ÁGUAS

R$ 2.200.000,00 - Condomínio Portal 
das Águas. Residência, com área total 
de terreno de aprox. 360,00 m² e área 
construída de aprox. 250,00 m². 03 suítes, 
sala, cozinha com área gourmet integrada 
com móveis planejados, BWC social, área 
de serviços, piscina e garagem. Corretor 
Caetano.

COND. PORTAL DAS ÁGUAS

R$ 1.800.000,00 - Condomínio Portal 
das Águas. Residência, com área total 
de terreno de aprox. 336,00 m² e área 
construída de aprox. 219,00 m². 01 suíte 
máster, 02 suítes, sala de jantar, sala de 
estar, cozinha com área gourmet, área 
gourmet, piscina e garagem. Corretor 
Otávio.

COND. PORTAL DAS ÁGUAS

R$ 30.000,00 - Av. Getúlio Vargas, n° 5473, 
Zona III - Resid. em alv. com área total de aprox.  
1.960 m² e área construída de aprox.  641,16 
m². Contendo: Piso térreo, Haal de entrada, sala 
de jantar, coz. e dispensa. 01 sala, bwc social, 
biblioteca. Piso sup., 05 suites e 01 sala de tv. 
Fundos Contendo: Depend. para empregada, 
lavanderia coberta, dispensa, edicula com 
churrasqueira, sauna, 02 piscinas, e garagem. + 
Coleta de lixo + Seguro incêndio anual.

ZONA III
R$ 1.300.000,00 - Jardins de Versailles, 
Parque Res. Interlagos II, Cond. Jardins 
de Versailles. Resid. em alvenaria com 
aprox.  297m² de area total, e aprox.  187 
m² de area construida. 03 suites 01 delas 
com closet e vista para piscina. sala, coz. 
com aréa goumert, piscina, lavanderia, 
estendal, BWC social. Corretor Caetano.

COND. JARDINS DE VERSAILLES

Rio - O comércio varejis-
ta brasileiro tem encarado 
um cenário mais positivo 
neste ano, por causa da 
melhora em fatores como a 
inflação, concessão de cré-
dito e mercado de trabalho, 
avaliou Cristiano Santos, 
gerente da Pesquisa Mensal 
de Comércio no Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).

As vendas cresceram 
0,7% em julho ante junho, o 
melhor desempenho para o 
setor desde março, quando 
também tinha avançado 
0,7%. 

“É um resultado positi-
vo”, resumiu Santos. “E re-
presenta então o primeiro 
ponto depois desse cresci-
mento de março, o primeiro 
ponto de uma trajetória de 
crescimento”, previu.

De janeiro a julho de 
2023, na série que descon-
ta os efeitos sazonais, as 
vendas do varejo tiveram 
apenas um mês de recuo: 
janeiro, alta de 4,0% em 
relação ao mês imediata-
mente anterior; fevereiro, 
0,0%; março, 0,7%; abril, 
0,0%; maio, -0,6%; junho, 
0,1%; e julho, 0,7%.

“Tem um crescimento 
menos volátil do varejo, 
tanto para baixo quanto 
para cima. A trajetória 
da margem não modifica 
muito o cenário do varejo”, 
avaliou Santos.

O pesquisador diz que o 

cenário é favorável para o 
varejo no ano, “positivo de 
maneira efetiva”. “Esse ano 
está sendo melhor do que 
o ano passado”, afirmou. 
“Tem alguns elementos que 
eles foram melhorando ao 
logo do tempo.”

A trégua da inflação foi 
o principal fator de melho-
ra, mas houve expansão 
na concessão de crédito a 
pessoas físicas, aumento no 
número de pessoas traba-
lhando, elevação na massa 

de renda em circulação na 
economia e desvaloriza-
ção do dólar ante o real, 
que ajuda atividades que 
dependem mais de impor-
tações, enumerou Cristiano 
Santos.

“Aumenta o número de 
pessoas ocupadas, mais 
pessoas têm emprego, au-
menta a chance de mais 
pessoas fazerem consumo, 
e desse consumo ser no 
varejo, e não nos serviços”, 
explicou ele. “Mas é um 

(cenário) positivo que não é 
de grande amplitude, não é 
crescimento forte”, ponde-
rou o gerente do IBGE.

Quatro das oito ativida-
des que integram o comér-
cio varejista registraram 
avanços nas vendas em 
julho ante junho: Equipa-
mentos e material para 
escritório informática e 
comunicação (11,7%), Ou-
tros artigos de uso pessoal 
e doméstico (8,4%), Hiper, 
supermercados, produ-

tos alimentícios, bebidas 
e fumo (0,3%) e Artigos 
farmacêuticos, médicos, 
ortopédicos e de perfuma-
ria (0,1%).

Na direção oposta, as 
perdas ocorreram em Te-
cidos, vestuário e calçados 
(-2,7%), Livros, jornais, re-
vistas e papelaria (-2,6%), 
Móveis e eletrodomésticos 
(-0,9%) e Combustíveis e 
lubrificantes (-0,1%).

Segundo Santos, crises 
contábeis em grandes ca-
deias e o fechamento de 
lojas físicas têm afetado al-
gumas atividades do varejo 
nos últimos meses, entre 
elas a de outros artigos de 
uso pessoal e doméstico, 
que inclui as lojas de depar-
tamentos. Em julho, promo-
ções pontuais recuperaram 
o fôlego dessa atividade.

“Três atividades meio 
que se equivaleram no pri-
meiro semestre como um 
todo: vestuário e calçados, 
móveis e eletrodomésti-
cos e outros artigos de 
uso pessoal e doméstico. 
São nessas três atividades 
que estão concentradas 
as empresas que tiveram 
essas questões contábeis, 
principalmente no primei-
ro semestre. Essas três 
atividades têm trajetória 
de queda bastante pro-
nunciada nesse primeiro 
semestre”, explicou Santos. 
“O que reverteu em julho 
foi outros artigo de uso 
pessoal e doméstico. O 
que fez crescer as lojas de 
departamento este mês foi 
promoções muito fortes que 
ocorreram agora em julho”, 
completou.




